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В социалистическом соревновании в 
честь XXIII съезда КПСС большую тру
довую победу одержали животноводы кол
хоза имени Мичурина Томского района. 
Досрочно, 1 марта, они выполнили квар
тальный план продажи молока государст
ву. Родине сдано 141,6 тонны молока 
вместо 135 по заданию первого квартала. 
Весомый вклад внесли наши лучшие до
ярки Н. 3. Соболева и В. Г. Авдеева, на

доившие от каждой коровы за два месяца 
соответственно по 565 и 486 килограм
мов молока.

Ко дню открытия съезда коллектив жи
вотноводов решил сдать дополнительно 70 
тонн молока.

Н. КАБЫШЕВ, 
председатель колхоза,

Г. ДВОРЯНКИН, 
секретарь партбюро.
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Коллектив Кузнецкого металлургического комби
ната делом отвечает на проект Директив XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1966—1970 годы. К 
партийному съезду доменщики обязались дать семь

тысяч тонн чугуна сверх задания.
На снимке (слева направо): горновые Е. Василь

ев и Н. Пронин, мастер печи № 1 Н. Веневцев я 
газовщик Ф. Келии.

Телефото А. Кузярина. (Фотохроника ТАСС).

С ЖИВЫМ СЛОВОМ-В МАССЫ
С большим удовлетворением мы прочитали проект Директив Х Х Ш  

съезда КПСС по пятилетнему плану развития народного хозяйства СССР  
на 1966— 1970 годы.

Нас радует, что каждый раздел нового плана научно обоснован, прони
зан глубоким пониманием экономических законов. В нем нет ошеломляю
щих скачков, неправомерно высоких темпов развития одной отрасли хо
зяйства за счет другой. Определены конкретные цифры по планомерному 
развитию всех звеньев народного хозяйства и повышению благосостояния 
народа, в то же время четко начертаны главные, решающие направления.

В истории советского народа не было случая, чтобы он не выполнил на
мечаемые родной партией планы. Яркое свидетельство в тому— успешное вы
полнение основных показателей,минувшей семилетки.

М ы  обещаем своим самоотверженным трудом внести достойный вклад в 
выполнение заданий новой пятилетки.

П. ТИМОФЕЕВ, В. КАТИН, А. ВАРФОЛОМЕЕВ,
В. ОСТАПЧЕНКО, ударники коммунистического 
труда Томского электролампового завода.

Т АКОЕ письмо рабочих поступи
ло в Томский горком КПСС, сра
зу же после опубликования в 

печати проекта Директив по пяти
летнему плану. Эти слова мож но с 
полным основанием поставить эпи
графом к летописи нового этапа 
берьбы  нашего народа за экономи
ческий расцвет Родины, за новые 
победы  в коммунистическом строи
тельстве.

В эти дни всю ду — в заводских 
цехах, в колхозных и совхозных 
бригадах, в учебных заведениях и 
учреждениях, на геологоразведоч

ных буровых и в лесных предприя
тиях — идет горячее обсуж дение 
намечаемой партией боевой  про
граммы великих работ. Новая про
грамма вызвала у советских людей 
прилив трудовой энергии.

Вот сообщ ение с завода резино
вой обуви и резинотехнических из
делий. Здесь в каждом цехе выве
шены календари, на которых о б о з 
начены дни, оставшиеся д о  открытия 
съезда. На учете каждый трудовой 
день. Весь коллектив живет забота
ми, чтобы как мож но больш е сд е
лать д о  открытия партийного съез
да. Еще д о  общ его  собрания в це

хах решили объявить поход за эко
номию рабочего времени, реши
тельно подтянуть трудовую  дисцип
лину, не давать спуска растратчи
кам времени, прогульщикам.

По постановлению февральского 
Пленума ЦК КПСС проект Дирек
тив по новому пятилетнему плану 
вынесен на всенародное обсуж де
ние.

В минувшую субботу  состоялось 
собрание актива областной и Том
ской городской партийных организа
ций, горячо одобривш ее проект Ди
ректив XXIII съезда партии. Участни
ки собрания, обсуж дая проект пла
на, вносили конкретные предлож е
ния, говорили о  текущих задачах.

Проект Директив будет широко 
рассматриваться на открытых собра
ниях в первичных партийных органи
зациях, на районных и городских 
собраниях партийного актива, • на 
собраниях трудящихся и в печати.

Партийным организациям пред
стоит большая работа. Важно, чтобы 
ещ е д о  собраний хорош о поработа
ли пропагандисты, агитаторы, руко
водящий актив, чтобы был пущен в 
ход весь арсенал средств пропаган-

Г О Р Я Ч И Й  Б Р А Т С К И Й  П Р И В Е Т  С Л А В Н О Й  
МОНГОЛЬСКОЙ НАРОДНО-РЕВОЛЮЦИОННОЙ ПАРТИН

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
направил приветствие Центральному Комитету Монгольской народно-ре
волюционной партии, ЦК КПСС шлет ЦК МИРИ и всем монгольским ком
мунистам горячий 'братский привет й сердечные поздравления по случаю 
4 5 -й  годовщины со дня основания славной Монгольской народно-револю
ционной партии.

Центральный Комитет КПСС желает Монгольской народно-революцион
ной партии, всем монгольским коммунистам и трудящимся новых успе
хов в завершении строительства социалистического общества, в борьбе 
за мир и международную безопасность.

(ТАСС),

ды и агитации — беседы  агитаторов 
и пропагандистов, встречи руково
дителей с коллективами, содерж а
тельные лекции и доклады, нагляд
ная агитация, печать и радио.

Надо рассказать трудящимся об  
итогах минувшего семилетия, орга
низовать разъяснение проекта Ди
ректив XXIII съезда КПСС по пяти
летнему плану, особенностей  этого 
плана, раскрыть теоретическую  глу
бину и научную обоснованность 
проекта.

О гром ное назначение м ассово- 
политической работы в предсъез
довские дни состоит в том, чтобы 
помочь трудящимся яснее увидеть 
резервы  и возможности каждого 
производственного коллектива, оп 
ределить езое  м есто во всенародной 
бор ьбе  за новый мощный подъем 
экономики, вскрыть недостатки, 
найти пути их устранения. Пропаган
дистская и агитационная работа 
призвана способствовать росту но
вого трудового подъема, развитию 
социалистического соревнования за 
успеш нее выполнение плана новой 
пятилетки.

Партийные организации развер
нули работу по разъяснению про
екта Директив Томский горком 
КПСС направил в коллективы пред
приятий и учреждений больш ую 
армию пропагандистов —  препода
вателей вузоз и техникумов, членов 
организации общ ества «Знание», 
руководящих партийных, советских 
и хозяйственных работников. На 
многих предприятиях города оф ор м 
лены стенды, где наглядно показа
ны основные цифры роста экономи
ки страны и области.

Группа докладчиков Бакчарского 
райкома КПСС проводит беседы  на 
фермах и в бригадах колхозов, на 
лесозаготовительных предприятиях.

Но кое-где слишком затянулся 
период организационных мероприя
тий. Агитколлективы, пропагандист
ские группы не включились ещ е в 
активную, боевую  работу по разъяс
нению трудящимся великой про
граммы эконом ического и культур
ного строительства. Отстает от тре
бований дня наглядная агитация. 
На многих предприятиях и в селах 
она невыразительна, не увязана с 
конкретными задачами коллектива.

Яркие и радостные перспективы 
открылись перед страной, перед на
шей областью, перед каждым кол
лективом и каждым трудящимся в 
новом пятилетии, И вся наша пропа
ганда должна быть яркой, целе
устремленной, наполненной паф осом  
трудовых будней.
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Наш коллектив принял вызов буровой бригады М. М. Нурлыгая- 
нова из Васюганской экспедиции соревноваться за высокие скоро
сти проходки. Мы взяли повышенные социалистические обязательст
ва, вместе с ними — больш ую ответственность на себя. Нам не х о 
чется уподобляться тем, кто больше говорит, чем делает.

Первые месяцы показали, что бригада достаточно опытна и 
квалифицированна, чтобы добиваться высокопроизводительной 
работы механизмов. А в то же время мы сейчас начина
ем сомневаться в том, что выполним намеченные планы. И это не 
вина, а беда коллектива. На буровой создалась такая обстановка, 
при которой мы не можем работать нормально.

Говорить о высоких скоростях проходки можно лишь при условии 
овладения турбинным бурением. Это увеличение скоростей, сниже
ние затрат времени, экономия труб, устранение причин аварийно
сти. Но мы в основном используем роторное бурение. И только 
потому, что нет шлангов высокого давления. На буровой применя
ются старые, изношенные, выдерж ивающие давление не больш е 
50— 60 атмосфер. При турбинном же бурении на глубине 2.500—  
2.700 метров рабочее давление должно быть не менее 120— 140 ат
мосфер. М ы вынуждены, несмотря на очень береж ное отношение 
к шлангам, переходить на ротор, работать по устаревшей техно
логии.

 ̂ Отсюда все беды. Начинают быстро выходить из строя цепи 
Галя. Запасных же нет. Имея запасные звенья, мы бы без останов
ки готовили смену на случай обрыва. Возникают простои. На ре
монтные работы отводится всего шесть процентов от общ его _____
времени. Бригада же в эти нормы из-за отсутствия то о д н о г о ,-------
то другого не укладывается. Конечно, дело не только в цепях.
При роторном бурении протирается инструмент. В результате 
— авария, обрыв трубы. Создается угроза всей скважине. 
Оборванную часть инструмента может «прихватить». На уст- 
ранение аварии уходят сутки и больше.

Главный инженер управления В. М. Злобин предупреждал, что в 
этом год у  будет плохо со  шлангами высокого давления. Он пред
лагал реставрировать их в местных условиях. Н о опыт прошлого 
года показывает, что и после реставрации они не выдерживают вы 
сокого давления. Большая просьба к томичам — работникам заво
дов  резиновой обуви и резинотехнических изделий, а также «Томка- 
б ел ы  — помочь нам в качественной реставрации шлангов.

В этом году  мы решили сэкономить семь процентов горюче-сма
зочных материалов. Пока же в бригаде большой перерасход горю 
чего. Д ело в том, что почти на всех  установках стоят старые ди
зели. М ногие из них отработали уж е по два-три гарантийных срока. 
Сколько они практически расходуют горючего — неизвестно. Ника
кой проверки на стендах, регулировки не производится.

Большим резервом бережливости, повышения скорости бурения  
является более полная отработка долот. На одной из скважин, к 
примеру, мы сэкономили 14 долот. Н о если бы типы долот соответ
ствовали крепости проходимых пород, экономия была бы больше. 
Пока же нас в избытке снабжают долотами для мягких пород. Мы 
работаем в основном ими. Это значит, что напрасно тратятся боль
шие деньги, уходит время на дополнительные подъем ы и спуски ин
струмента, падают скорости бурения.

Невозможно описать все наши беды. Но нужно подчеркуть, что 
при таком отношении к буровым бригадам, при таком снабжении 
мы не сможем выполнить даже государственных планов. Социали
стические же обязательства могут остаться лишь громкими фраза
ми. Мы приложим все силы для улучшения работ, но нам нужна 
помощь.

В. ВАСИЛЬЕВ, мастер; А. ГАЛИМЕРДАНОВ, П. ОВЧИН
НИКОВ, А. КОСАЧЕВ, Б. СТРУКОВ, бурильщики.

роста. Роста производительно
сти труда, более полного и 
ум ел ого  использования техни
ки, материалов, средств.

И нефтеразведчики понима
ют это. Практическим под
тверждением является замеча
тельный почин буровой брига
ды М. М. Нурлыгаянова из Ва
сюганской экспедиции соревно
ваться за высокие скорости бу
рения. Это соревнование — 
проявление высокого сознания 
и энтузиазма рабочих, залог 
новых успехов.

Но, к сожалению, на местах 
решили, что главное — принять 
обязательства, а дальше 1 все 
пойдет само собой. К чему при
водит такое отношение, видно 
на примере бригады Виктора 
Ивановича Васильева.

Редакция связалась по те
лефону с секретарем партий
ной организации Александров-

3в
до.— И немного позже:— Ка- §  
жется, первое место райком в  
вообще не присуждал. А  второе, я  
как будто, дали бригаде Юсу- 3  
лова. Но точно вам не скажу. 3

Вот вам и гласность, и под- 3  
ведение итогов, повседневное 3  
внимание. в

Но Г. Г. Теплых считает, что §§ 
в общем в экспедиции уделяют S  
достаточнр внимания организа- 3  
ции соревнования. Его не 3  
очень-то смущает произошел- в  
ший разговор. Пришлось за В 
уточнениями обратиться в ~  
Александровский райком пар- 3  
тип. §

— Перед тем. как были g  
утверждены в экспедиции уело- g  
вия соревнования, мы их об- я  
суждали,— рассказывает секре- Я  
тарь райкома партии А. С. Бик- я  
баев. — За январь подведены я

За высокие скорости бурения  |

3  ОТ РЕДАКЦИИ. Бригада 
я  Виктора Ивановича Васильева — 
3  одна из лучших в Новосибир- 
5  ском управлении. В экспеди- 
3  пнях и нефтеразведках пропа- 
3  гандируется опыт ее работы. 
3  Управление выпустило специ- 
Е альный плакат об организации 
3  труда и «секретах» успехов 
я  коллектива. И вот редакция 
в  получает письмо от членов ne
ss редовой бригады, в котором 
я  они рассказывают о том, что 
я  их опыт, мастерство, умение 

в создавшихся условиях не mo
ss гут использоваться с полной 
я  отдачей. Бригаду тревожит 
я  судьба плана, судьба обяза- 
3  тельств, наконец, то, что раз- 
в  ведка богатств севера сдержи- 
3  вается из-за различных помех. 
3  Может показаться, что пись- 
3  мо лишь о бедах снабжения. 
3  Но, когда редакция начала 
3  уточнять факты, то стало по- 
3  нятно: речь идет не только и 
3  не столько о материально-техни- 
3  ческом снабжении, сколько об 
3  отношении к буровым бригадам, 
3  к их нуждам, душевному на- 
=  строю. Короче, речь идет об 
5  организации действенного со- 
3  циалистического соревнования

Среди коллективов. И беда Ва
сильева и его товарищей — бе
да большинства буровых бригад 
области.

В пронГлые годы руководи
тели нефтеразведок и экспе
диций, общесГвенных организа
ций, работники райкомов пар
тий привыкли не очень-то сле
дить за допускаемыми промаха
ми в работе. Главное — резуль
таты. А они радовали всех-— 
одно за другим открывались га
зовые и нефтяные месторожде
ния. Да и невысокие объемы 
работ не заставляли особенно 
тревожиться. Но сегодня поиск 
вступил в новый этап. За пяти
летие в несколько раз должны 
возрасти объемы бурения, нуж
но подготовить к промышлен
ной эксплуатации несколько 
месторождений. И в первую 
очередь нефтяное Соснинеко- 
Советско-Медведевское и га
зовое Мыльджинское место
рождения. Конечно, будут по
лучены новая техника, новые 
станки, увеличатся сами неф
теразведочные организации. Но 
задачи пятилетки, задачи ско
рейшего освоения томских неф
ти и газа требуют и внутреннего

ХОЖДЕНИЕ В «ДИКАРИ»
« М ы  у ч и м ся  за о ч н о  на пятом к у р се  Т о м ск о г о  л есот ехн и ч еск ого  

т ехникума. Н е д а в н о  нас в ы зв а л и  на 4 0 -д н е в н у ю  зи м н ю ю  с е с с и ю . М ы  
п р и еха л и  с ув ер ен н о ст ью , что нас обеспечат  ж ильем  и создадут  н е 
о б х о д и м ы е  у с л о в и я  д л я  занятий. Н а  д е л е  п р о и з о ш л о  со в сем  ин аче. 
Д и р е к ц и я  пост авила д и л ем м у : или и щ и  кварт иру, или  ж иви в  Д а ч н ом  
г о р о д к е . А  Д а ч н ы й  г о р о д о к  —  н е  бл иж ни й  свет. К  тому же тран
спорт  работает н ен а деж н о . Вот и получит ся, что п ол ови н а  д р а г о 
ц ен н о г о  вр ем ен и  уйдет  у  нас на п е р е е з д ы  и  ож и да н и я . Г д е  уж  тут д у 
мать об  у ч е б е Р».

В. ГУНЬКОВ, В. КОРМЩИКОВ, Л. ОРЛОВ н 
другие (всего 40 подписей).

я  Наш корреспондент позвонил 
я  директору техникума Н. Ф. 
я  Андрющенко. Николай Федоро- 
3  вич сообщил, что Дачный 
я  городок, конечно, не ближний 
я  свет. Но жить там можно, 
я  Ведь жили там другие, более 
я  покладистые учащиеся на про- 
3  тяженни ряда лет. Занимать 
3  красный уголок или спортзал 
5  техникума под общежитие за- 
я  очников нельзя: сорвутся
я  занятия у очников. Так что 
3  выхода нет — пусть живут там, 
3  где их поселили, 
я  Можно считать еще, что вы- 
Е нешням утащимся повезло. 
3  Другим придется вообще отка- 
3  зывать в общежитии и писать 
я  в вызове, что «квартирой технн- 
3  кум не обеспечивает».
3  ...Вот так, дорогие товарищи 
3  заочники. Вы заранее попадае- 
3  те в «дикари», как зовут пока 
3  что беспутевочных курортни- 
3  ков... Не отчаивайтесь; не вы 
3  первые, не вы последние...
§  Где же выход?
Е Учащиеся конечно, могут 
S  жить и в Дачном городке 
Е при условии, что админимра- 
3  ция обеспечит их регулярным 
я  транспортом: туда и обратно. 
3  Это сократит до минимума по

терю драгоценного времени.
Видимо, есть и другие, до енх 

пор не использованные резер
вы. Как бы то ни было, учащие
ся не должны жить «дикаря
ми». Они должны иметь нор
мальные бытовые условия во 
время сессии.

ской экспедиции Г. Г. Теплых. 
Он охотно сог'лашается с тем, 
что бригады не имеют условий 
для экономичного, высокопро
изводительного труда. Жалует
ся на плохое снабжение, на то, 
что многое приходится с трудом 
выколачивать из Новосибирско
го управления. Но тов. Теп
лых умалчивает о тех громад
ных простоях, которые допус
каются из-за нераспорядитель
ности и неорганизованности. 
Та же бригада В. И. Васильева 
потеряла недавно много време
ни из-за отсутствия воды: не 
обеспечена ее подвозка, не хва
тает в бригаде... дров для ко
тельной.

И все-таки не это главное. 
Мы обратились к Г. Г. Теплых 
не как к снабженцу или адми
нистратору, а как к партийно
му руководителю и организато
ру. От него хотелось услышать, 
что же предпринимают комму
нисты для того, чтобы сорев
нование за высокие скорости 
проходки . стало жизненным.

— Партбюро и разведком 
обсудили проекты обяза
тельств,— говорит тов. Теплых. 
— Наверное. они сейчас 
оформлены. Бывая на буровых, 
разговариваем с людьми.

И все. Ни партийное бюро, 
ни разведком не разобрались 
с причинами невыполнения мно
гими бригадами своих обяза
тельств, не стали организатора
ми соревнования.

— В экспедиции подводятся 
итоги.., — пытался объяснить 
секретарь парторганизации.

— Кстати, чья бригада за
няла первое место в соревно
вании за январь?

— Не помню, посмотреть на-

итогн на бюро райкома партии. 3  
— Кто завоевал первое мес- 3  

■ то? — переспрашивает тов. Бик- g  
баев. — Извините, вспомню. 3  

После молчания он сказал. 3  
что вспомнить не может, но в 3  
экспедиции должны знать...

Так и не удалось выяснить, в  
присуждено ли вообще первое g  
место и кто все-таки добился g  
лучших результатов в январе. в  
Экспедиция ссылается на рай- В 
ком, райком — на экспедицию, в  

Безусловно, не стоит требо- в  
вать, чтобы секретарь райкома в  
разбирался с каждой мелочью В 
на буровой: кому и чего сего- в  
дня не завезли. На это есть в  
диспетчеры, хозяйственные ру- 3  
ководителн, есть начальник 3  
экспедиции. Но знать нужды 3  
нефтеразведчиков, интересо- 3  
ваться их повседневной жизнью, 3  
поддерживать и направлять то 3  
новое, ценное, что рождается 3  
в коллективах,— обязанность 3  
партийного руководителя. К 3  
слову, до сих пор в районе бы- 3  
ла только одна нефтеразведоч- 3  
ная экспедиция, сейчас созда- 3  
ны контора бурения, нефтепро- 3  
мысловое управление. Новые . 3  
коллективы будут нуждаться в 3  
заботе и поддержке, а ее и на 3  
одну экспедицию не хватает. 3  

Надо отметить, что и Ново- 3  
сибирское геологическое управ- 3  
ленне и его групком, на ело- 3  
вах горячо поддержавшие по- 3  
чин бригады М. М. Нурлыгая- з  
нова, на деле почти ничего не 3  
сделали для его поддержки. 5  
Надеемся, что на собрании g  
партийно-хозяйственного акти- g  

ва геологического управления g  
будет осужден формализм в> в  
организации соревнования и Ц  
приняты меры для помощи бу- §  
ровым бригадам.

ПОДМОРОЖЕННАЯ ЭКСПЕРТИЗА
а

1
В конце января на склад гор- 

коопторга поступили свежие яб
локи. Приемка яблок и оценка их 
качества с участием эксперта тов. 
Пушкарева и представителя-по- 
ставщика проводилась через два 
дня. Часть яблок оказалась под
мороженной.

Вот здееь-то я начались непо
нятные махинации. Несмотря на 
моя просьбы и возражения, заме
ститель директора Томского гор- 
коопторга тов. Вертей, товаро
вед тов. Евстигнеева составили 
акт приемки и умолчали о моро
женых яблоках.

И вот я пошел по инстанциям: 
обращался к главбуху горкооптор- 
га тов. Вилюсовой, к старшему 
бухгалтеру тов. Стрелковой, 
главбуху облпотребсоюза тов. Боб
рову, затем к председателю прав
ления облпотребсоюза А. А. Ведер
никову. Все-вроде бы соглаша
лись, что я прав, а Вертей и Ев
стигнеева нарушили правила при
емки товара, но никто мер не при
нял. Наконец, прибыли члены 
правления облпотребсоюза А. П. 
Попов и товаровед т. Мелехова.

§
3
Е

Мы вызвали рабочих и начали 
сортировку. Из 16  ящиков успе
ли отобрать 7 ящиков мороже
ных яблок. И вот тут-то тов. Е  
Вертей самостоятельно отменил jjjjj 
решение члена правления и рас- S  
порядился прекратить сортировку, в

II такими яблоками собира- в  
ются «угощать» томских поку- 5  
пателей.

В. НОСЕНКО, |
заведующий складом Том- Ц 
ского горкоопторга. В

«  И н о с т р а н н а я  »  п р о б л е м а
Во многих небольших восьмилетних школах нашей области ино

странные языки либо вообще не преподаются, либо преподаются 
только первое полугодие, когда в школах работают практиканты 
пединститута.

Например, в Бажчарском районе в настоящее время не ведется 
иностранный язык в Плотниковской, Полынянской, Суховской и По
дольской восьмилетних школах. Не преподают иностранные языки 
в Не Любинской школе Томского, в ряде восьмилетних школ Карга- 
сокского. Кожевниковского, Колпашевского и других районов.

В небольшие восьмилетние школы, в которых по иностранному 
языку не набирается нормальной нагрузки (1 8  часов в неделю), 
областной отдел народного образования преподавателей не направ
ляет. В таких школах разрешается выдавать учащимся свидетельст
ва без оценки по иностранному языку. Однако ученикам от этого не 
легче. Им трудно потом учить язык в средней и высшей школе. С 
таким положением дальше мириться нельзя.

Заведующим районными отделами народного образования следует 
решить, кому из учителей можно поручить вести иностранные языки 
по совместительству. Для этих учителей можно было бы в летнее 
время организовать курсы повышения знаний по иностранным язы
кам.

i:h ' i • X. ЛЕВУШ, М. САВЕЛЬЕВ.

С Ч А С Т Ь Е |
ВОЗВРАЩЕННОЙ |

Ж И З Н И  I
Восемь лет назад со мной слу- Е 

чнлось несчастье: врачи обнаружн- Ця 
ли серьезное заболевание. Первая Е 
операция (ее мне делали в Крас- 3  
ноярске) не принесла облегчения. 3  
Врачи и родные утешали меня, но Е 
по их отношению я чувствовала: 3  
меня считают безнадежно больной. 3

С таким чувством я вернулась В  
в  Томск, к семье. Без всяких на- Э  
дежд на выздоровление я обрати- S  
лась в Томский областной онколо- В  
гнческий диспансер. Его врачи Е  
Л. П. Белоглазова, В. С. Струве Е  
лечили меня не только лекарства- Е 
ми. Они проявили дружеское уча- Е  
стие, теплыми, ласковыми словами Е 
вселяли в меня надежду на выздо- Е 
ровление. Самое чуткое отношение 3  
проявили ко мне медицинские се- 3  
стры диспансера, лаборант Рая В  
Попова.

Прошло восемь лет, болезнь от- 33 
ступила. Я еще не настолько окреп- В 
ла, чтобы трудиться, но чувствую, В  
что спасена, силы прибывают. Я В  
счастлива. Вместе со мной мое вто- В  
рое рождение радостно пережива- В  
ет наша семья. В

Солнце все чаще вызывает ка- 3  
пель с крыш. Приближается Меж- 3  
дународный женский день 8-е мар- g  
та. Очень хочется мне к этому дню 3  
передать самую горячую благодар- 3  
ность врачам Л. П. Белоглазовой, В  
В. С. Струве и их товарищам по В  
гуманному благородному труду.

А. ТРУШКОВА. в
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ЦЕМЕНТ —  это клей, без ко
торого невозможно строи
тельство современных зда

ний, это хлеб строительной инду
стрии. Нет- цемента— нет жизни 
на стройке. Как же бережно надо 
относиться к этому ценному ма
териалу!

Но в строительных управлени
ях треста «Томскстрой» нет ни
какого порядка в хранении це
мента. Здесь цемент разных ма
рок сваливается в кучу. Это по
вышает затраты цемента высо
ких марок.

Бесхозяйственно хранится этот 
материал и на заводах строи
тельных материалов управления 
промышленности стройматериа

лов. Трудно даже установить ко
личество потерь, так как списы
вается цемент по объемным за
мерам на глаз, по интуиции ра
бочих, занятых на смесительных 
установка-;.

Велики потери цемента на 
предприятиях и стройках Томска 
из-за недоброкачественности 

инертных материалов. Товарный 
бетон и многие низко марочные 
бетонные изделия вырабатывают
ся на гравийно-песчаной смеси. 
А она не отвечает требованиям 
технических условий, в какой-то 
степени пгшгодна только для 
производства низкомарочных бе
тонов.

Плохо снабжаются предприятия 
стройиндустрии и доброкачест-

В О Б Л А С Т Н О М  
К О М И ТЕ ТЕ  Н А Р О Д Н О Г О  

К О Н Т РО Л Я

ПОД К О Н Т Р О Л Ь  
Д О З О Р Н Ы Х

Областной комитет народного 
контроля принял постановление 
о  проведении массовой провер
ки готовности колхозов и совхо
зов к весеннему севу. Городским 
и районным комитетам народно
го контроля предложено в ходе 
проверки принять необходимые 
меры по устранен» ю недостатков 
в подготовке к севу, при н еобхо
димости итоги проверки обсудить 
на заседаниях комитетов, внести 
практические предложения на 
рассмотрение партийных, совет
ских и сельскохозяйственных о р 
ганов.

***
На заседай! и комитета народ

ного контроля рассмотрен воп
рос «О  вы п ол н ен * плана заго
товки лома черных металлов». 
Комитет устсис"ил, что многие 
поедприятия и организации не 
выполняют план гЬора и сдачи 
металлолома. Р ямвгре недодано 
1.730 тонн лома. Комитет обязал 
городские, райсньые комитеты 
и группы «ар одн ого контроля 
сшстемвтичосни проторять выпол- 
не^вие предприятиями промышлен- 
нос»и, транспср-с, сельского хо
зяйстве и другими организация
ми заданий по зе г э ’ свче и сдаче 
лома черных металлов.

НА П О В Е С Т К Е -  
Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь

Областной комитет народного 
контроля заслушал отчет п редсе
дателя Ленинского районного - 
комитета народного контроля 
гов. Баянова о б  организации про
верки расходования электриче
ской и тепловой энергии и топли
ва.

Более 500 народных контроле
ров и членов отрядов «К ом со
м ольского прож ектора» района 
включилось в м ассовую  п ровер
ку, Для руководства работой по 
выявлению и использованию ре
зервов экономии топлива и элек
троэнергии при районном коми
тете создан штаб, а на предприя
тиях —  комиссии и проверочны е 
бригады.

Активно ведут бор ьбу  за эко
номию и береж ливое расходова
ние топлива и . электроэнергии 
группы народного контроля заво
дов «Томкабель», подшипниково
го и других предприятий.

Работа контролеров уже дала 
ощутимые результаты. На многих 
предприятиях внедрены ценные 
предложения, упучшен контроль 
за потреблением электрической 
и . тепловой энергии. Экономия 
электроэнергии в 1965 году соста
вила несколько миллионов кило
ватт-часов.

Однако на некоторых пред
приятиях проверка расходования 

» энергоресурсов должным обр а 
зом  не организована. Не участ
вуют в проверке контролеры ле
соперевалочного и д ер ев ооб - 

^  рабатывающ его комбината.
Серьезные недостатки отмечены 
в организации проверки в цент
ральных ремонтно-механических 
мастерски*, на заводе резиновой 
обуви и резинотехнических изде
лий, на карандашной фабрике.

Областной комитет обязал Ле
нинский комитет народного конт
роля повысить активность народ
ных контролеров в проведении 
проверки, больш е оказывать им 
помощи, добиться, чтобы провер
ка стала ещ е более массовой, 
улучшить изучение и распростра
нение опыта по экономии элек
троэнергии и топлив^, повысить 
гласность работы групп народно
го контроля в ходе м ассового 
похода за экономию и бережлив 
воеть.

венным песком. Работники уп
равления карьеров утверждают, 
что поставляемый ими из Асина 
песок годен для высокопрочных 
железобетонных изделий. Но это 
не так. Он малопригоден даже 
для кладочных и штукатурных 
растворов. В прошлом году из-за 
плохого качества гравийно-пес
чаной смеси и песка было пере
расходовано до 3 .6 0 0  тонн це
мента.

Плохо подготавливается и

воров. В 1 9 6 5  году в С У-11 и 
С У -13  перерасходовано 8 5 3  ку
бометра кладочного раствора. 
То же и в других управлениях.

Велики и технически не оп
равданы траты цемента на штука
турные растворы для внутренних 
работ в зданиях. В сухом поме
щении должен применяться толь
ко известковый раствор. На голов
ном заводе объединения заводов 
«Главзапсибстроя» пущен в экс
плуатацию известегасильный

ЦЕМЕНТ ПЫЛЬ
фракционный гравий, предназна
чаемый для железобетонных со
оружений. Необходимого рассева 
гравия управление карьерами не 
делает —  опять из-за этого пере
расход цемента.

Строители предъявляют спра
ведливые претензии к руководи
телям объединения предприятий 
строительных материалов из-за 
низкого качества изделий, бето
нов и растворов. Однако директор 
отъединения тов. Ярославцев и 
главный инженер тов. Гныря не 
делают выводов из критики и не 
принимают действенных мер к 
устранению недостатков.

Иного цемента тратится и 
при частых перерасходах кла
дочных и штукатурных раст-

цех, мощность которого позволя
ет обеспечить нужды всех строи
телей города, но цех стоит, так 
как строители не берут высоко
качественное известковое молоко. 
Непонятно, почему предпочитают 
они штукатурить раствором с не- 
догашенной на стройках известью. 
Как результат —  сплошной «ду- 
тик» при отделке стен и потол
ков.

Управляющий трестом «Томск- 
строй» тов. Борисов и главный 
инженер тов. Жилкин не навели 
порядка^на стройках, смирялись с 
бесхозяйственным расходованием 
цемента и строительных раство
ров. Слабо в тресте поставлен 
контроль за качеством работ.

Очень плохо борются с браком 
на предприятиях стройиндустрии. 
Только на заводе, выпускающем 
панели крупнопанельного домо
строения и другие конструкции, 
количество бракованных изделий 
составило в 1 9 6 5  году 4 .6 5 4  ку
бометра. Перерасход цемента из- 
за брака на предприятиях, вы ра-' 
батывающих железобетонные кон
струкции, составил 1 .4 0 6  тонн 
(это только то, что учтено!).

Перерасходованного цемента 
хватило бы на годовую програм
му завода^ строительных конст
рукций и бетоно-растворного с го
довой производительностью в 40  
тысяч кубометров изделий. 

Бережливое расходование це

мента должно стать важнейшей 
задачей строителей. Для сниже
ния непроизводительных затрат 
материала необходимо в первую 
очередь обеспечить поставку на 
предприятия и стройки -строго 
Фракционированных крупных за
полнителей (гравий и щебень), 
производить обогащение песка его 
промывкой и добавкой крупных 
Фракций. Уже эти два мероприя
тия позволят сэкономить до 4 .0 0 0  
тонн цемента и резко улучшить 
качество изделий и раствора.

Забота, о разумном использова-’ 
нии цемента должна стать повсе
дневным делом каждого руководи
теля, каждого рабочего на строй
ке.

К. КАТАНУХИН, 
заведующий нештатным 
строительным отделам Том
ского городского комитета 
народного нонтроля.

В е с н Ы . п о м о щ н и к и
П° СМ Цб° рки Урожая хозяйства Первомайского 

п ™ и прист» пили * Ремонт» техники. Это дало свои результаты. 
" Г  4J TeePT0:°™ < > P ™ ™  1965 года по подготовке тракторов был 
выполнен на 102 процента, плугов — на 150 и сеялок —  на 114 
процентов. Как отмечали народные контролеры, более четко организо
вали ремонт машин механизаторы колхоза «М аяк». Только в январе 
L U ” ° CTaeUAU На линсикЧ готовности 8 тракторов. Ремонт‘ ведется 
■" мет°Л0М с реставрацией некоторых старых деталей, что 
позволяет удешевить стоимость оабат.

Четко организовали ремонт прицепного инвентаря механизаторы 
колхоза «И скра»; все прицепные орудия подготовили к севу еще к 
начолу нового года, ускорили темпы ремонта тракторов.

Заботит народных контролеров семенной материал. Около пятиде
сяти человек приняло участие в проверке хранения и готовности се
менного зерна. Особенно активно действовали председатели голов- 
ных групп колхоза «И скра» тов. Матвиенко и колхоза « Рассвет»  тов. 
Кремис.

Районный комитет провел проверку семенных фондов совместно со 
специалистами. Участники этого рейда агроном-семеновод тов, Виви- 
литина, агрономы колхозов тт. Колпаков, Петрова, О v о г а и другие

Г Р О М

ПОМОГ
пнчрудно найти второе та- 
л  кое предпоиятие или ор

ганизацию, которое бы так ре
гулярно заваливало планы, как 
строительно-монтажное управ

ление «Водстрой», "Зада
ние по бурению скважин еже
годно в лучшем случае выпол
няется на 70 процентов. На та
ком же уровне и другие плано
вые показатели. ,

Все работы, начиная от со
ставления геологической доку
ментации и бурения скважин и 
кончая строительством наруж
ного водопровода, ведутся на 
глазок, бесконтрольно, без уча
стия геологов, инженерно-тех
нических работников. Отсюда— 
массовый брак, шабашничество, 
хищение дефицитных буровых 
труб и других материалов.

Недостатки в работе строи
тельно-монтажного управления 
широко известны общественно
сти. Они не раз отмечались на 
страницах «Красного знамени», 
в частности, в статьях «Спрос 
рублем» «Водопроводная ба

талия», «Вопрос упирается». В 
июле прошлого года положение 
дел в управлении было пред
метом обсуждения на заседа
нии областного комитета народ
ного контроля. Комитет строго 
наказал начальника управления 
тов. Танцюру и главного бух
галтера тов. Колоти лину за 
многочисленные факты бесхо
зяйственности. На них обоих 
был сделан денежный начет в 
размере месячного оклада. Вы
ло высказано много советов, ре
комендаций. Но правильно гово
рится, что помощь впрок идет 
тем, кто сам старается работать. 
А под лежачий камень и вода 
не течет.

Через полгода народные конт
ролеры вновь провели провер
ку и убедились, что ничего не 
изменилось.

Сдача безводных скважин 
колхозам и совхозам продолжа
ется, буровые станки .использу
ются непроизводительно. Сква
жина глубиной в 101 метр в 
селе Мазалове (совхоз «Заря»)

П очин м оскви чей  и ленинградцев, об ъ я ви вш их  поход  за энонрмниз 
материалов, наш ел ш и р о ки й  о т к л и к  на манометровом заводе. 
М ногие бригады  обязались эко н о м и ть  цветной металл и д руги е  ма
териалы . В • исле их бригада ко м м ун и сти ч е ско го  труд а  па ял ьщ и ков  
узлов  держателей ам м и а чн ы х  маном етров цеха № 4 во главе с Га
линой  С тепановной Телициной . Ко д ню  о ткр ы ти я  X X III съезда КПСС
эта бригада сэко н о м и т  д орогостоящ его  припоя не менее 20 ки л о 
грам м ов.

НА СН И М КЕ (слева направо): б ригадир  Г. Телицмна сдает гото
в ую  п р о д укц и ю  кон тр ол ер у  ОТК Н. Л ещ енкорой.

Фото С. Ланцмана.

побывали в зернохранилищах, поинтересовались анализом семян в 
контрольно-семенной лаборатории, внесли свои советы и предложе
ния.

Около полутора тысяч центнеров семян овса в колхозе « Рассвет» 
имеет большую засоренность овсюгом. Зная об зтом, правление не 
организовало их повторной сортировки. Медлил с доставкой семян в 
контрольно-семенную лабораторию колхоз « Северная тайга». Первые 
же проверенные партии показали, иго асе они некондиционны по за
соренности, а пшеница к тому же имеет низкую всхожесть.

Эти недостатки вскрыты группами и постами народного контроля 
в ходе массового рейда народных контролеров по оказанию помощи 
сельским парторганизациям в реализации решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС. К  это-му массовому рейду проверки, начавшемуся 
по всей стране по указанию Комитета народного контроля СССР, на
ши посты и группы привлекают сейчас широкий актив — передови
ков производства, селькоров, членов отрядов «Комсомольского про
жектора» и т. д.

П. АЛЕШИН,
председатель Первомайского комитета народного контроля.

РЕЖИМ РЕЖИМОВ
Поход народных контролеров 

за экономию и бережливость при
носит ощутимые плоды. На ряде 
предприятий, '’ троек, на транс
порте района вскрыто немало ре
зервов экономии электроэнергии 
и топлива. На заводах электро
ламповом, режущих инструмен
тов хозяйское использование 
этих ресурсов позволило за корот
кий срок получить большой эко
номический эффект.

К сожалению, не все хозяйст
венники прислушиваются к голо
су контролеров. Например, на 
Томском гормолзаводе велик пере
расход электроэнергии, топлива. 
Обнаружив расточительность, 

контролеры внесли свои предло
жения. Увы, их доводы руково
дители завода оставляют без вни
мания.

Известно, что трамвай не тро
нется в путь без электроэнергии. 
Но это не значит, что ее можно 
расходовать безучетно. Между 
тем руководители управления 
трамвая, и в частности работни
ки службы главного инженера 
Я. А. Сербин и Б. С. Якимов, не 
ведут настойчивой борьбы за ре
жим экономии. Схема внутренне
го электроснабжения на тяговых 
подстанциях не обеспечивает 
экономной работы силовых тран
сформаторов и ртутных выпрями
телей. Большие потери тока до
пускаются в результате наруше
ния правил вождения трамваев. 
В поездах отсутствуют. счетчики 
расхода энергии, электроосвеще
ние' путей не автоматизировано.

Были ли по. всем этим недо
статкам замечания? Конечно. И

притом не один раз. Но многие 
предложения контролеров^ оста
лись без внимания. Районному. 
комитету народного . контроля 
пришлось разбирать эти факты 
на своем заседании.

Недавно народные контролеры , 
решили выявить не нужные для. 
производства металлоотходы. II 
тут выяснилось, что некоторые 
предприятия не выполняют, да
же установленного плана по сда
че металлолома. Например, в ян
варе головной завод объединения 
предприятий стройматериалов не
додал 2 3 ,4  тонны отходов черно
го металла. Медлит он с выпол
нением этого задания и в Февра
ле. Ни одного килограмма метал
лолома не сдала в январе авто
транспортная контора Л : 7. При
нимаются меры, чтобы пресечь 
бесхозяйственность на этих пред
приятиях.

Путь к экономии лежит через 
научную организацию труда и 
производства, воспитание у лю
дей чувства бережливости. Мно
гое должны знать об этом и сами 
контролеры. Районный комитет 

проводит с ними семинары по 
вопросам экономии и бережливо
сти. Такие семинары уже прошли 
на заводах манометровом, режу
щих инструментов, «Сибэлектро- 
чотеру, электромеханическом, 

текстильной фабрике, ГРЭС-П. 
Они помогли контролерам лучше 
организовать свою работу.

В. [ЦЕННИКОВ, 
председатель Кировского 
районного комитета на

родного контроля.

высокопроизводительным стан
ком УРБ-ЗАМ бурилась три 
месяца. При глубине 50 метров 
стало ясно, что скважина не 
даст воду, но бурение продол
жалось,— непонятно зачем. За 
эту работу ОМУ «Водстрой» 
получило с совхоза «Заря» 
8.686 рублей, а затем рядом 
пробурило новую скважину глу

биной всего лишь 26 метров, 
которая дала воду. Участок до
полнительно получил с совхоза 
3.043 рубля.

С колхоза имени XXII съез
да КПСС СМУ «Водстрой» 
получило з 1965 году 3 038 
рублей — тоже за скважину 
без воды. Башня в совхозе 
«Тахтамышевский» (село Кал- 
тай) не эксплуатировалась с 
марта по сентябрь, в д. Кон-

динке —  с июня по сентябрь. 
Около года не эксплуатирова
лась скважина в совхозе «Кор
ниловский*. Больше года не 
работает водопровод в колхозе 
имени Кирова Асиновского 
района, за который СМУ «Вод
строй» получило более 7.000 
рублей.

Нередко работники «Вод- 
строя» завышают категорию 
породы по буримости. Это ве
дет к . увеличению стоимости 
бурения скважин.

Тов. Танцюра с ведома на
чальника отдела водного хо
зяйства облисполкома тов. Ла
зарева включил в план прош
лого года строительство водо
провода комбинату бытового 
обслуживания в селе Кожевни
кове. Эти работы выполнялись 
самим комбинатом, а СМУ 
только дало водоразборные ко
лонки. Заключенный между 
комбинатом и СМУ договор на 
это строительство является 
обоюдной сделкой. Не сделав 
для Кожевниковского комбина
та ровным счетом ничего, СМУ 
«Водстрой» в свой актив вписа
ло «выполненных» работ на 
сумму 14 867 рублей. На строи
тельство водопровода комбинат 
получил р Кожевниковском от
делении Госбанка 4.112 рублей 
— столько, сколько было пре
дусмотрено сметой, но на зар
плату рабочим и ИТР за эти 
же работы получило деньги и 
СМУ из Томской конторы. Гос
банка.

Вторичная проверка показа

ла, что никакой борьбы с зло
употреблениями и хищениями 
тов. Танцюра не усилил. Ма
стера-шабашники Волков; ■ Коз
лов, Мальцев и Васильев не 
привлечены даже к администра
тивной ответственности. Ша
башничество в СМУ процвета
ет. Так, в колхозе имени Тель
мана Чаинского района брига
да В. Н. Козлова по частному 
договору выполнила сварочные 
работы ач 650 рублей, бригада 
В. И. Серова в августе 1965 
года проложила к столовой 
Зырянского , райпотребсоюза 
водопровод, за что получила 
солидную сумму.' Комбинатор 
В. И. Серов уволен Танцюрой 
«по собственному желанию», а 
В. Н. Козлова даже такая кара 
миновала.

Руководители управления, 
по-видимому, забыли и о своем 
наказании. Да как не забыть, 
если с тов. Танцюры и главно
го бухгалтера тов. Колотили- 
ной, которым было поставлено 
в начет по месячному окладу, 
длительное время деньги не вы
считывались. Оказывается, 
главный бухгалтер тов. Колоти- 
лина «не знала» номера расчет
ного счета, на который в таких 
случаях перезолятся деньги.

Все факты свидетельствуют 
о том, что тов. Танцюра и на
чальник отдела водного хозяй
ства облисполкома тов. Лаза
рев остались глухи к сигналам 
и выводам народных контроле
ров.

А. БАБИН.

З а  в о л о к и т у  — к  о т в е т с т в е я я о с т я
Много раз жители ло

ма У» 22  по Кольцевому 
проезду в пос. Дзержин
ском Томского района 
обращались с жалобами 
в различные инстанции:

в квартирах холодно, 
чет горячей воды, с пе
ребоями идет холодная 
вода, неправильно на
числяется плата за ото
пление. Время шло, а

меры по удовлетворению 
законных требований 
жильцов не принима
лись. Областной комитет 
народного контроля на 
своем заседании объя

вил . тт. Терехову. и Ко
сенкову, виновным в 
волоките и пренебрежи
тельном отношении к 
удовлетворению нужд 
жильцов, выговор.

«Настойчивый» человек
Настойчивый характер у ди

ректора Кетского лесозавода 
Е. Л. Елесова. Если уж решил 
что сделать, так и будет стоять 
на своем, хоть землетрясение 
начнется! Но вот беда: не всегда 
эта настойчивость идет на поль
зу.

Взять хотя бы последний слу
чай. Построили на территории 
лесозавода государственную 
электростанцию —  Кетскую ТЭС. 
Она должна обеспечивать энерги
ей цехи завоза и весь рабочий 
поселок Тогур. Спроектировали 
ее так, что топливом служат от
ходы лесопиления. Куда лучше!

Но тов, Елесов вдруг заупря
мился:

™  Не желаю пользоваться ва
шей энергией. На заводе есть 
свой энергоцех.

—  Так ведь от станции вы 
годнее брать! —  пытались уре
зонить Е. Л. Елесова. —  Сами 
посудите: от собственных устано
вок вам один киловатт-час 
обходится в три копейки. А ТЭС 
даст вам почти вдвое дешевле 
1 ,8  копейки.

Однако Е. Л. Елесова не так-то 
просто уговорить. Государствен
ная станпия оказалась на голод
ном пайке. Отходы пожирали 
старенькие локомобили заводско
го энергоцеха.

Дело и  шло до того, что с 27  
декабря прошлого года и до 17 
января нынешнего ТЭС была ос
тановлена. Пытались убедить ди
ректора и расчетами. Сжигая от
ходы в своих локомобилях, завод 
получает всего 5 0 0  киловатт 
мощности, а ТЭС, пользу
ясь. двумя третями отходов, вы
дает 1 .0 0 0 — 1 .2 0 0  киловатт.

Предлагали и такой вариант. 
Пусть на заводе останутся имею
щиеся два дизельных двигателя. 
Недостаток энергии восполнит 
ТЭС, да еще сможет часть ее^от- 
давать предприятиям города Кол- 
пзшева, том более, что они испы
тывают в этом острую нужду.

После крупного разговора в 
Колпашевском горкоме партии 
Е. Л. Елесов остановил два ло
комобиля; но эта мера не удов
летворяет ТЭС. Из-за недостат

ка топлива она по-прежнему не
додает по 3 0 0 — 5 0 0  киловатт 
энергии к имеющимся мощно
стям. В выходные же дни стан
ция вообще останавливается, так 
как не может создать для себя 
запас топлива.

Что и говорить, «настойчивый» 
человек Е. Л. Елесов!

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
начальник Кетской ТЭС.

ВЕСТИ С МЕСТ
ЗЫРЯНСКОЕ. При районном 

комитете народного контроля 
создано общ ественное б ю р о  по 
проверке рассмотрения писем, 
заявлений и жалоб трудящихся. 
Члены б ю р о  (руководитель К. М. 
Безменникова) ознакомились, как 
рассматриваются жалобы и заяв
ления в 19 учреждениях и орга
низациях. Материалы проверки 
обсуждены., на заседании комите
та. Руководители промкомбината, 
откормсовхоза, межколхозной 
строительной организации, рай- 
комхоза и другие держали ответ 
за невнимательное отношение к 
просьбам трудящихся.

V
ПОДГОРНОЕ. Более 70 руко

водителей групп и постов народ
ного контроля были участниками 
двухнедельного семинара. На
родны е контролеры обсудили 
многие вопросы своей деятель
ности —  о  порядке контроля за 
соблю дением  социалистической 

законности, распространении по
чина москвичей и ленинградцев 
по экономии металла и материа
лов и т. д. Занятия проходили по 
секциям. Те, кто работает 
в сельском хозяйстве, были озна
комлены с итогами развития жи
вотноводства в районе за 1965 
год и формами контроля 1 за 
проведением зимовки скота.

Участники семинара обм еня
лись опытом своей работы.

*
КАРГАСОК. Народные контро

леры Срецне-Васюганской экспе
диции взяли под свой контроль 
внедрение новой техники. Они 
проверили использование новых 
станков и оборудования. М ного 
недостатков вскрыто в механи
ческой мастерской. Здесь про
стаивало оборудование по подъе
му тяжестей, не с полной на
грузкой использовались станки 
и т. д.

Народные контролеры пред
ставили администрации свои ре
комендации и предложения.

*
АСИНО. Позавчера на заседа

нии районного комитета народно
го контроля обсуж ден вопрос о 
качестве продукции, выпускае
мой Асиновским хлебокомбина
том. Комитет отметил, что дирек
тор комбината К. В. Роговцова и 
технолог В. Г, Мерцалова слабо 
осуществляют контроль за каче
ством хлеба. Лабораторные ана
лизы проводятся редко. Иногда 
хлеб выпекается низкого каче
ства и не соответствует требова
ниям ГОСТа. За два месяца этого 
года забраковано бол ее 800 ки
лограммов выпущенного комби
натом хлеба.

Комитет принял к сведению 
заявление директора комбината 
тов. Роговцовой, что недостатки 
будут устранены, контроль за ка
чеством . продукции улучшен. 
Предложено на комбинате орга
низовать профессиональную уче
бу мастеров, решить вопрос о ма
териальном стимулировании за 
высокое качество продукции, на
ладить работу лаборатории,
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м а р та  1 9 6 6  го д а КРАСНОЕ ЗНАМЯ;

О Б С У Ж Д А Е М  П Р О Е К Т  Д И Р Е К Т И В  X X I I I  С Н З Д А  К П С С

Севообороты
У  1* О -ЙС А  И

От успехов в развитии зернового 
хозяйства зависит дальнейший 
подъем зсего сельскохозяйственно
го производства. В проекте Директив 
XXIII съезда подчеркивается, что 
производство зерна имеет решающее 
значение для подъема всех отраслей 
сельского хозяйства.

Основной путь увеличения произ
водства зерна —  повышение урожай
ности полей Но для этого в нашей 
области мало что делается. Правда, 
земледелие ведется сейчас более ин
тенсивно, валовые сборы зерна за 
последние годы увеличились, но уро
жаи остаются очень низкими.

Может быть, этому не способству
ют почвенные и климатические усло
вия?^ Нет. У нас в области немало 
хозяйств, где ежегодно получают вы
сокие урожаи зерна.

В Томском опытно-производствен
ном хозяйстве государственной сель
скохозяйственной опытной станции в 
течение 28  лет получали в среднем 
по 1 7 ,9  центнера зерна с гектара.

Или другой пример. На пятя сорто
испытательных участках области, 
охватывающих все природные зоны, 
—  Асиновском. Томском, Шегарском, 
Чаинском и Парабельском —  за 27  
лет получали в- среднем по 1 8 ,9  
центнера зерна в амбарном весе с 
гектара. Более того, в наиболее ха
рактерные для области но метеороло
гическим условиям голы (1 9 5 4  —

дача состоит в том, чтобы все-

1 9 о 8 ) в среднем за пять лет были 
получены такие урожаи зерновых 
культур с гектара: яровой пшени
цы —  2 0 , овса —  2 3 ,4 .

Высокие урожаи. получают еже
годно также на Нарымской селекци
онной станции. Немало колхозов и 
совхозов но урожаю хлебов прибли
жается к научно-исследовательским 
учреждениям и сортоучасткам обла
сти. Это прежде всего совхоз «Ры - 

баловский» Томского района, колхо
зы^ «Сибиряк» Зырянского, к «Новым 
победам» Шегарского, «Северное сия
ние» и «Сибирь» Бакчарского, «Рос
сия» Чаинского районов.

Значит, условия для получения хо
рошего урожая зерна есть во всех 
районах. Что же делается для подъ
ема полеводства в передовых хозяй
ствах? Как правило, эта работа на
чинается с освоения . севооборотов 
или введения правильного чередова
ния культур, В почву вносится мно
го органических и минеральных удо
брений. проявляется большая забота 
о получении хороших сортовых се
мян. Почва тщательно обрабатывает
ся. Своевременно и с высоким каче
ством проводятся и другие агротех
нические мероприятия. Все они явля
ются главными в повышении урожа
ев. исключение одного из них приво
дит. как правило, к значительному 
снижению урожая. Следовательно, ва

ми силами стремиться выпол
нять их полностью. Дать под
робную характеристику каждо
му из них в одной статье 
невозможно, поэтому останов
люсь лишь на освоении пра
вильных севооборотов.

В проекте Директив XXIII 
съезда КПСС, освоение пра
вильных севооборотов названо 
в числе самых главных факто
ров повышения урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур.

Многие руководители хозяйств и 
даже специалисты правильному чере
дованию культур придают мало зна
чения. Своевременному освоению се
вооборотов во многом помешали 
огульное охаивание плодосменных 
травопольных севооборотов и насаж
дение везде и всюду пропашной си
стемы земледелия.

За 1 9 6 1  — 1 9 6 4  годы вспашка 
паров, посевы многолетних трав рез
ко сократились, а посевы зерно
вых увеличились. Это значительно 
ухудшило и без того неблестящее 
положение в земледелии нашей об
ласти.

Если в 1 9 6 0  году только 33 про
цента посевов пшеницы размещалось 
по пшенице, то в 1 9 6 3  —  уже 79  
процентов, в 1 9 6 4  году —  61 про
цент. Не намного улучшилось поло
жение в прошлом году.

Б основном зерновом районе —  
Кожевииковском —  40 процентов 
этой культуры размещалось по пло
хим предшественникам, 60  процентов 
посевов —  по хорошим и удовлетво
рительным. При этом 8 процентов 
посевов пшеницы сеялось три года на 
одном месте, а 6 процентов —  четы
ре года и более.

Русскими и зарубежными учеными 
давно доказан^ вред монокультуры 
зерновых. Особенно ценен в этом от
ношении многолетний опыт сельско
хозяйственной академии им. Тими
рязева. Исследование этого вопооса

было начато академиком Д. Н. Пря
нишниковым еще в 1 9 1 2  году и 
продолжается в настоящее время. 
Научно-исследовательскими учреж
дениями нашей и соседних областей 
проделана значительная работа по 
изучению севооборотов. В частности, 
на нашей станции в свое время де
тально изучены травопольные сево
обороты. В настоящее время мы изу
чаем различные звенья как пропаш
ных, так и плодосменных севооборо
тов.

Наши опыты также подтверждают 
большой вред монокультуры зерно
вых. Нужно избегать не только мно
голетних посевов пшеницы по пше
нице, но лучше не размещать пше
ницу даже дважды на одном месте. 
На другой год после посева пшеницы 
можно сеять овес или ячмень. Это бу
дет экономически выгоднее для. хо
зяйства.

Выступая против монокультуры, 
академик Д. Н. Прянишников писал: 
«...Размножение паразитов и раз
личных врагов —  вот главный 
фактор, заставляющий придерживать
ся чередования культур, гораздо бо
лее мощный, чем одностороннее исто
щение почвы (которое исправимо 
удобрениями)».

При хорошей агротехнике бессмен
ное выращивание даже кукурузы 
приводит к некоторому снижению 
урожая. Поэтому правильное чередо
вание культур является одним из 
главных условий в борьбе за урожаи.

В первую очередь мы должны пра
вильно разместить яровую пшеницу. 
Тогда проще будет разместить другие 
культуры.

Лучшими предшественниками для 
пшеницы будут кукуруза, мальва, 
другие пропашные культуры, клевер
ный пласт, чистый пар, озимая рожь, 
пласт целины. Как исключение допу
стим повторный посев пшеницы по 
этим предшественникам, но в течение 
не более двух лет.

В связи с этим нужно и подбирать 
типы севооборотов. В последнее вре
мя кое-кто стал необоснованно охаи

вать пропашные севообороты. Это, на 
наш взгляд, грубая ошибка. Пропаш
ные севообороты, как показал опыт 
нашей станции, а также многих хо
зяйств Сибири, являются вполне 
приемлемыми для южных районов 
области. Но внедрять их на всей пло
щади пока нет необходимости. В за
висимости от специализации колхо
зов и совхозов могут быть внедрены 
различные севообороты —  пропаш
ные или плодосменные, —  а лучше 
оба типа этих севооборотов.

На наш взгляд, как пропашные 
трех-четырехпольные, так и траво
польные севообороты в чистом виде 
для большинства колхозов и совхо
зов области непригодны. Есть ли не
обходимость при таком насыщении 
крупным рогатым скотом засевать 
3 0 — 35 процентов площади пашни 
пропашными культурами? Мы счита
ем, что это преждевременно для юж
ных районов, где, за исключением 
пригородных совхозов, иметь 10 — 12  
процентов пропашных культур впол
не достаточно, чтобы обеспечить по
головье крупного рогатого скота соч
ными кормами на зиму.

В северных районах вполне воз
можно иметь севообороты травополь
ного типа, введенные ранее, а про
пашные культуры, особенно кукуру
зу, нужно высевать вблизи ферм на 
постоянных участках. А в южных 
районах области —  Зырянском, Пер
вомайском, Асиновеком, Томском, Ко- 
жевниковском, Шегарском и даже в 
ряде хозяйств Кривошеинского рай
она занимать травопольными се
вооборотами всю площадь пашни 
нельзя только потому, что при этом 
придется сокращать площадь зерно
вых до 50  процентов. Придется так
же включать в эти севообороты про
пашные культуры, которые в от
дельные годы .могут располагаться 
далеко от животноводческих ферм. 
Поэтому целесообразно вводить в кол
хозах и совхозах южных районов два 
типа севооборотов —  плодосменный 
или травопольный (вдали от живот
новодческих ферм) и пропашные се-1

в-ообороты с трех-четырехлетней ро 
тацией (вблизи животноводческих 
ферм).

Какие преимущества имеют про
пашные севообороты такого типа? На 
наш взгляд, монокультура кукурузы 
в южных районах нецелесообразна, и 
не потому, что кукуруза не может 
расти на одном месте, а потому, что 
она —  отличный предшественник 
для пшеницы. В отдельные годы уро
жай пшеницы, посеянной по куку
рузе, можно получить выше, чем по 
сеянной по чистому пару. В 1 9 6 4  го
ду на полях станции пшеница сорта 
«диамант», посеянная по чистому 
пару, дала урожай зерна 1 8 ,2  цент
нера с гектара, а по кукурузе' —  
2 2 ,8  центнера. Поэтому при недо
статке хороших предшественников 
под пшеницу неразумно не использо
вать для этой цели кукурузу.

Трех- или четырехпольные про
пашные севообороты (такое чередо
вание культур: первое поле —  ку
куруза, второе —  пшеница, третье—  
овес, ячмень или пшеница) имеют 
около 67 процентов зерновых и 33  
процента пропашных. Размещаются 
они во избежание транспортных рас
ходов вблизи ферм и должны пол
ностью обеспечивать животноводство 
сочными кормами. Исходя из этого, 
определяется и величина полей.

В таких севооборотах пашня ис
пользуется более интенсивно. В 
1 9 6 4  году на нашей станции с каж
дого гектара пропашного севооборота 
площадью 1 .6 0 0  гектаров собрано по 
2 1 ,6  центнера кормовых единиц. Мы 
рассчитываем, что при полном освое
нии каждый гектар этого севооборо
та позволит получить не менее 30  
центнеров кормовых единиц.

Для южных районов можно реко
мендовать и плодосменные или тра
вопольные севообороты, желательно 
не более чем с шести-семилетией ро
тацией. Располагать их следует вда
ли от животноводческих ферм. Чере
дование культур в них может -быть 
следующим: первое и второе поля—  
клевер, третье —  пшеница, четвер

тое —  овес, пятое’ —  пар, шестов 
—- озимая рожь, седьмое —  пшени
ца с подсевом. Клевер можно ис
пользовать в течение одного года. 
Тогда этот севооборот будет шести
польным, лен в нем можно разме
щать после клевера или озимой ржи. 
Севооборот такого типа на площади 
1 .8 0 0  гектаров введен на нашей 
станции.

Наконец, мы считаем, что в кол
хозах и совхозах, не имеющих есте
ственных выпасов, целесообразно 
примыкающую к естественным выпа
сам часть пашни (в зависимости от 
поголовья скота) использовать для 
создания долголетних культурных 
пастбищ. —|

Освоение введенных севооборотов 
необходимо (и такая возможность 
есть) закончить в 2 — 3 года. В 
этот переходный период целесообраз
но иметь в колхозах Зырянского, 
Первомайского, Шегарского и Кожев-. 
никовского районов около 20  про
центов чистых паров, в других рай
онах —  до 15 процентов, с таким 
расчетом, чтобы в ближайшие .годы  
можно было значительно поднять' 
урожай зерновых.

Выбор конкретного типа севообо
ротов и чередования культур в них 
нужно решать для каждого хозяй
ства, фермы, отделения, бригады в 
зависимости от специализации этих 
производственных единиц. При этом 
может возникнуть бесчисленное мно
жество вариантов схем севооборотов, 
но принципы подхода к выбору их 
должны быть одинаковы. Севооборо
ты должны обеспечивать выполнение 
плановых заданий по производству я 
продаже^ государству продуктов сель
скохозяйственного производства.

Освоение правильных севооборо
тов поможет нолхозам и совхозам об
ласти поднять урожай зерновых не 
менее чем на 2 — 4 центнера с гек
тара и увеличить урожайность дру
гих сельскохозяйственных нультур, 

Н. РУСИНОВ,
директор областной сельскохо
зяйственной опытной станции.

/ а  р у  ь е ж / 1

ПРЕГРАДИТЬ ПУТЬ РЕАКЦИИ!

П о б е д у  о д е р ж а л и  к о м м у н и с т ь

ПРАГА, 28 февраля. (ТАСС). Пер- 
(Ый секретер» ЦК Компартии Чехо
словакии, президент. ЧССР Антонин 
Новотный решительно осудил аме- 

/  рнканскую агрессию во Вьетнаме и
подчеркнул ее опасность для в сеоб 
щ его мира Выступая на собрании 
коммунистов объединенного стале
литейного предприятия в городе 
Кладно, ои стл ал , что эта агрессия 
является грубым вмешательством во 
внутренние дела вьетнамского наро
да. Советский Сою з, гак же как и 
мы, как и другие страны социали
стического содружества, оказывает

Демократической Республике Вьет
нам материальную и морально-по
литическую поддержку, заявил ора 
тор.

А. Новотный отметил, что в пос
леднее время в результате предна
меренных действий империалистов 
международные отношения значи
тельно ухудшились. О ратор далее 
резко осудил притязания западно
германских милитаристов на облада
ние ядерным оружием, а также их 
стремление содействовать агрессив
ной войне Соединенных Штатов про
тив вьетнамского народа.

М И Т И Н Г  ПР ОТ Е СТ А  6 ХАНОЕ
ХАНОЙ, 28 февраля. (ТАСС). Ми

тинг протеста против применения 
американскими империалистами и 
их марионетками отравляющих ве
ществ в Юж ом Вьетнаме состоялся 
в медико-фармецевтическом инсти
туте в Ханое. На митинге, сообщ а
ет агентство ВИА, присутствовало 
около 2.000 п роф ессоров, преподава
телей и студентов института, а также 
работники образования и культуры 
провинции Хатинь.

Участники митинге решительно 
осудили варварские действия аме
риканских агрессоров во Вьетнаме. 
Они призвали деятелей науки и 
культуры всего мира выступить еди
ным фронтом против применения 
отравляющих веществ в Ю жном 
Вьетнаме с тем, чтобы пресечь эти 
преступные действия американских 
агрессоров.

О Ж Е С Т О Ч Е Н Н Ы Е  Б О И
ХАНОЙ, 28 февраля. (ТАСС). Ча

сти южмовьэгнамской Армии осво
бождения за 16 дней боев  уничто
жили в провинции Биньдинь 2.300 
солдат противника, сообщ ило сего
дня агентство БИа . Сбито и повреж 
дено 150 вражеских самолетов. О со 
бенно ожесточенные бои, начавшие
ся 27 января и продолжавшиеся д е 

сять дней, проходили в районе Бон- 
сон. В этих боях убито и ранено 
1 500 американских и юж нокорей
ских солдат, сбито 115 самолетов.

Сильные бои были также в доли- 
не_ Лео: уничтожено больш ое число 
сайгонских солдат, выведено из 
строя восемь вертолетов противни
ка.

13 у п о р н о й  б о р ь б е
РИМ. Тысячи рабочих-мегал- 

лургов и машиностроителей Генуи 
провели демонстрацию на цент
ральных улицах города с требова
нием заключить новое трудовое 
соглашение. На состоявшемся ми
тинге ораторы призвали трудя
щихся к единству и выразили уве
ренность в том, что рабочие 
добьются победы.

Забастовки и демонстрации ме
таллургов и машиностроителей 
прошли также в городах Савона. 
Флоренция и других.

В Италии началась «неделя 
борьбы» крестьян за сокращение 
на одну треть арендной платы и 
заключение новых арендных дого
воров, которые позволили бы 
крестьянам улучшить сельскохо
зяйственное производство. В стра
не насчитывается сейчас около 
одного миллиона крестьянских се
мей. заключающих арендные до
говоры.

«Неделю борьбы» возглавляет 
национальное объединение кре
стьян — прогрессивная организа
ция, в которую входят мелкие 
землевладельцы и арендаторы.

10 тысяч испольшиков приняли 
участие в демонстрациях в горо
дах Перуджа, Пиза и Парни, тре
буя улучшения условий труда и 
Жизни в сельских районах.

Закон об испольщине, принятый 
в сентябре 1 9 6 4  года итальянским 
парламентом; лишь в незначитель
ной степени повысил долю кресть
ян при разделе урожая. Однако во 
многих районах Италии землевла

дельцы упорно отказываются вы
полнять даже этот куцый закон. 
Заставить помещиков прекратить 
саботаж, провести в стране корен
ную аграрную реформу в интере
сах трудящихся — под таким ло
зунгом развертывается сейчас мае-, 
совое движение в итальянской де
ревне. |

Антонин Новотный подчеркнул, 
что Чехословакия будет и впредь 
проводить политику мирного со су 
ществования государств с различ
ным общественным строем  во имя 
мира и оздоровления меж дународ
ной обстановки. Значительную часть 
своего выступления он посвятил воп
росам дальнейшего развития эконо
мики и культуры республики, подго
товки к XIII съезду Коммунистиче
ской партии Чехословакии.

Марионетка марионетке
НЬЮ-ЙОРК, 28 февраля, (ТАСС). 

Правительство Южной Кореи о д о б 
рило сегодня план отправки нового 
контингентj  южнокорейских войск в 
Южный Вьетнам. По сообщ ению  
агентства Ассошиэйтед Пресс, чис
ленность нового контингента соста
вит 20.000 солдат. В настоящее вре
мя в Ю жном Вьетнаме уже находит
ся 20.000 южнокорейских вояк.

ПАРИЖ, 28  февраля. (ТАСС). На 
частичных выборах в генеральный со
вет департамента Сомма (Северная 
Франция) победу одержала представи
тельница Коммунистической партии 
Бланш Ориоль. Во втором туре выбо
ров, который состоялся 2 7  февраля,

за нее было подано значительно боль 
ше голосов, чем за кандидатов других 
политических группировок.

На предыдущих выборах в том же 
округе в 1 9 6 4  году был избран пред' 
ставигель социалистической партии, 
то время как кандидат ФКП оказался 
тогда на третьем месте.

«Янки, убирайтесь домой!»
ГАВАНА, 28 февраля. (TACCJ. 

Тысячи жителей’ Санто-Доминго 
вышли вчера на улицы города, 
чтобы отметить 122-ю годовщину 
независимости Доминиканской 
Республики. Демонстрация прохо
дила под лозунгом: «Янки, уби
райтесь домой!» Ее участники воз
ложили цветы к подножию памят
ника героям борьбы за освобожде
ние и сожгли американский флаг.

Войска и полиция пытались 
разогнать демонстрантов, но их 
попытки оказались безуспешны
ми, сообщает агентство Пренса 
Латина.

Эта грандиозная демонстрация 
была проведена накануне дня офи
циального начала предвыборной

кампании. В настоящее время все 
больше доминиканцев понимает 
что выборы, которые должны со, 
.стояться 1 июня этого года, не 
разрешат кризиса, переживаемого 
страной. Главари реакционной во
енщины не только не покинули 
страну, но и получают новые важ
ные назначения. Недавно опубли
кован декрет временного президен 
та Гарсиа Годоя о назначении за 
местктелями министра вооружен 
ных сил командующих сухопут
ными силами и ВВС, которые ра 
нее подлежали высылке из стра
ны. В предвыборную кампанию 
включились только два крайне 
правых политических деятеля 
Хоакин Балагер и Рафаэль Бон 
нельи.

☆

Мощная волна заба 
сговок прокатилась по 
всей Грешш. Около 150  
тысяч трудящихся вы 
шло на улицы городов с 
требованием повысить 
заработную плату. За
крылись двери комму
нально-бытовых пред
приятий Афин. Заба 
ставка- рабочих и слу 
жагаих муниципалитета 
и общин и подведомст
венных им учреждениг 
парализовала привыч
ный ритм жизни боль
ших городов’ страны.

НА СНИМКЕ: кучи
неубранного мусора на 
улицах Афин во вреуя 
забастовки.

(Фото Ю П И -ТАС С ) 
☆

К ПОЛОЖЕНИЮ В ГАНЕ
АККРА, 28 февра

ля. (ТАСС). «Нацио
нальный совет осво
бождения» опублико
вал заявление по воп
росам, касающимся ор
ганизации управления 
страной. В заявлении, 
в частности, говорится, 
что^до тех пор. пока 
не будет принята но
вая конституция, «На
циональный совет осво
бождения» будет обла
дать всей полнотой 
власти и принимать 
необходимые решения. 
Совет будет издавать 
декреты, имеющие си
лу закона.

Л О Н Д О Н , 2 8  февра
ля. (Т А С С ). Армей
ские части продолжают 
охранять ключевые по
сты в столице Ганы, 
включая аэропорт, те

леграф и радиостан
цию, передает из Аккры 
корреспондент агентст
ва Рейтер. Вооружен
ные отряды полиции, 
усиленные солдатами 
из армейских частей, 
производят аресты чле
нов прежнего прави
тельства, руководящих 
работников Народной 
партии конвента и дру
гих общественных ор
ганизаций. В некото
рых районах страны на 
дорогах расставлены 
полицейские посты.

Корреспондент агент
ства Рейтер отмечает, 
что в Аккре устраи
ваются публичные 
сожжения книг, среди 
которые — произведе
ния Кваме Нкрумы.

Л О Н Д О Н . 2 8  ' 
раля. (Т Д С С ).

здесь стало известно, 
новые Власти Ганы аре
стовали бывшего на
чальника службы без
опасности Ганы Ами- 
хия, который прожи
вал длительное время
в Лондоне и возвра
тился на днях в Аккру.

По сообщению кор
респондента агентства 
Рейтер из Аккры, на 
состоявшейся сегодня 
пресс - конферен ц и и 
председатель «Нацио
нального совета осво
бождения» генерал- 
лейтенант Анкра отри
цал, что А.михия яв
ляется организатором 
государственного пере
ворота в Гане, 
сказал, что 
ственный .,-г „м„Кч,,
был запланирован три 
недели тому назад в

Анкра 
государ- 

переворот

Кумаси. хотя идея его 
организации вынаши
валась в течение дли
тельного времени.

БУДАПЕШТ. 28 
февраля. (ТАСС). Кор
респондент Венгерско
го телеграфного агент
ства передает из ( Ак
кры: Как заявил ган
ский «Национальный 
совет освобождения», 

новое правителвство 
будет соблюдать все 
соглашения, заключен
ные предыдущим пра
вительством.

В заявлении по ра
дио военные власти Га
ны опровергли ' слухи 
о том. что Гана анну
лирует двусторонние 
договоры, заключенные 
с социалистическими 
странами.

Снова чрезвычайные законы
БОНН, 28 ф евраля. (ТАСС). Офици 

альны й Бонн ф орсирует принятие  но
вы х чр езвы чайны х законов, целью 
ко то р ы х  является устранение всех 
препятствий  на пути  н тотальной ми* 
литаризации  и ликвид ации  остатков 
д е м окра ти чески х  свобод в ФРГ.

Нан сообщ ает печать, м инистр  внут 
ренних дел Ф РГ Л ю кке  вы ступи л  с 
заявлением о том, что в мае — ию не 
он представит парлам енту проект 
закона, обеспечиваю щ его ш и рокие  
возм ожности для изм енения ко н сти 
туции^ с целью осущ ествления чрез
вы чайного  законодательства. В со
ответствии  с этим  законопроектом  
пополнительная власть в Ф РГ пр и 
обретает н еогра ни че нны е полном о

чия. В случае объявления чрезвы-» 
чайного полож ения она см ожет отме
нять положения ко н сти туц и и , отм е
нять права граж д ан  и т. д.

Б оннский  м и н и стр  сообщ ил, что на
ряду с проектом  закона  об изм ене
нии ко н сти туц и и  м инистерство вн ут 
ренних  дел Ф Р Г  представит на об
суж дение бундестага пр оект  закона 
о «регулировании  контроля за пе
репиской  и наблюдения за телеф онны
ми разговорам и» западн огер м ан ски х  
граж д ан . Этот зако н о пр о е кт  обеспе
чивает проведение ш и ро ко й  почтовой 
и телеф онной ц ензуры  м инистер
ством вн утр е н ни х  дел, и прежде все
го западногерм анской  о хр а н ко й  — 
«ведомством по охране кон сти туц ии » .

С П ЕЮ т
ПЕРВЫЕ В СЕЗОНЕ

Сборная команда Томского сель
хозтехникума по лыжам с триум
фом возвратилась из Кургана, где 
она заняла первое место среди 
команд сельхозтехникумов Сиби
ри, Урала и Дальнего Востока.

В первый день соревнований 
стартовали девушки и юноши 
младшего возраста на три и пять 
километров и девушки и юноши 
старшего возраста — на пять и 
десять километров. Среди млад
ших девушек трехкилометровую 
дистанцию лучше всех прошла 
томская спортсменка Галя Журав
лева (16 мин. 03 сек.). Томские 
юноши младшего возраста на пя- 
тикилометрочой дистанции усту
пили первенство кемеровчанам и 
красноярцам. На пятикиломет
ровой дистанции у старших деву
шек первой была наша лыжница 
Тамара Шамова, а на десятикило
метровой дистанции у старших 
юношей — томич мастер спорта 
Анатолий Чвырев.

Во второй день соревнований 
девушки младшего возраста стар

товали на пять километров. Эту 
дистанцию снова выиграла Галя 
Журавлева. На восьмикиломет
ровой дистанции наши девушки 
отдали победу кемеровчанкам. За
то пятнадцатикилометровую гонку 
снова выиграл Анатолий Чвырев 
(50 мин. 13 сек.).

В результате соревнований том
ские спортсмены заняли на 8 ди
станциях 5 первых, 2 вторых и 4 
третьих места и выиграли общей 
командное первенство зоны.

Успех томской команды, в част
ности. успех нашей способной мо
лодежи, во многом определила на
стойчивая работа преподавателя 
физкультуры техникума и тренера- 
энтузиаста А. Н. Зайцева.

В. БОРИСАНОВ, 
руководитель физического 
воспитания в Томском сель
хозтехникуме.

К О Н К У Р С
СЕЛЬСКИХ СИЛАЧЕЙ

Закончились лично-командные 
соревнования по тяжелой атлетике 
среди сборных команд райсоветов 
ДСО «Урожай».

Первыми в спортивную борьбу 
вступили спортсмены легчайшего 
веса. В этой весовой категории 
сильнейшим оказался шегарский 
спортсмен Николай Бабин. В по
лулегком весе по сумме трех уп
ражнений (жим, рывок и толчок
— 275 килограммов) звание чем
пиона общества завоевал мастер 
спорта, токарь Бакчарского отде
ления «Сельхозтехники» Анатолий 
Свирин._ Среди легковесов первое 
место занял штангист из с. Алек
сандровского Владимир Филатов, 
набравший в сумме троеборья 305 
килограммов. Его товарищ по 
команде, учитель Юрий Черепанов 
с результатом 310 килограммов 
стал чемпионом в полусреднем ве
се. Среди спортсменов среднего 
веса победил учитель из Первомай
ского района Виктор Астанин. В 
сумме трех движений он набрал 
325 килограммов.

У спортсменов полутяжелого ве
са легко победил своих соперни
ков молодой спортсмен Николай 
Еремин, в сумме трех упражнений 
набравший 380 килограммов. Сре
ди тяжеловесов первенствовал Ва
лерий Фролов из команды Том
ского сельхозтехникума.

В командном зачете первое ме
сто и переходящий приз облсовета 
ДСО «Урожай» завоевали штан
гисты Бакчарского района, на вто
рое место вышла команда Алек
сандровского района и на третье
— Томского сельхозтехникума. 
Из числа сильнейших сельских 
штангистов области создана сбор- 
ная команда, которая примет уча
стие в зональных соревнованиях

м . ВО Л О Д И Н .

. 'ехали на соревнования. . .
П Р Ы ГУ Н Ы  С Т Р А М П Л И Н А .

На первенство СССР в Свердловск 
отправилась сборная команда «ле
тающих лыжников» области в со
ставе мастеров спорта СССР 
Н. Тетерина. В. Варзарова, В. Ко
ролева. С. Кузнецова и первораз
рядника Н. Иванова.

В О Л ЕЙ Б О Л И С Т Ы . Сборная 
женская команда области по во
лейболу выехала на зональные 
соревнования в Барнаул,

КОМБИНАЦИОННЫЕ
УДАРЫ

В каждой комбинации разли
чают: во-первых, положение в 
партии, указывающее на воз
можность осуществления ком
бинации: ; во-вторых, : идею —  
способ проведения комбинации: 
и в-третьих, результат, достиг
нутый комбинацией. Вот еще 
один пример комбинационного 
удара из партии Крогиус—• 
Штейн (матч РСФСР — Украи
на, 1960 год).

Й Л  я.!* *

Ж  Ш  Ж  W Ш  ш.Ж  Ж  Ш  I  Ж

a b e d  е f g h. 
30... Ф : е2! Э то —  жертва ферзз 
позволяющая черным закончит 
атаку и выиграть партию. (Бел
31. К : е2, то 31...Cd5+ и н
32. Kph3, К 16; после чего на лк 
*> * ®>Д последует мат ладье 
на И/;. Ьелые вынуждены 31. Ф е! 
*3+> 32. Ф : f3;, Л : f3; 33. ЛИГ 
qY  V  i 4e£ H? e продолжают атаку’
чк и64/ ,  £ 1,3+: 35- K Ph2. Л :Г  
36 - ? : f  С -П , 37. К :с5 , Л 1 2 - 

KP^I ’n J10:d 2 ; 39. К : с7, Che 
fO. а4, Л£т24-; 41. K phl, Kf6
4_. ао, Kg4, 43. Ке4, Ле2 и белы- 
сдались.

В партии Чистяков — фурма] 
(полуфинал СССР, I960 год) так

поеслеП° 2 5 .Т :ВёТ  * ер™  ФбР3’

Ш  1

т  1

шл"ш т
Ш |

Ш
 Ш'/л

a b o d e  

Найдите., выигрыш
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К
С чего начинается стройка? Эко

номист скажет: с экономического 
обоснования данного объекта. Геолог 
ответит: с геологических исследова
ний. Мастер добавит: с разбивки пер
вой оси. Каждый из них по-своему 
прав. И все-таки стройка начинает
ся не с этого, —  с мечты!

С мечты о том, как на пустыре 
поднимется студенческий городок 
или жилой дом, или о том, как по
явятся в седых целинных степях но
вые клубы, школы, построенные 
твоими руками.

Я  знаю, так мечтают сотни сту
дентов наших вузов в преддверии 
трудового семестра. Хотя сейчас еще 
стоят морозы, но по вечерам в сту
денческих общежитиях идут жаркие 
споры о планах на лето. Для томи- 
чей-студентов летние выезды на 
стройки области, Казахстана стали 
доброй традицией. Я тоже там бывал 
не'раз. Поэтому хотел бы высказать 
некоторые мысли об организации 
трудового семестра.

Строительные отряды создаются 
на добровольных началах, однако, 
несмотря на золотое время летних ка- 
нику .., нехватка в энтузиастах не ис
пытывается. Что же влечет студен
тов на новые стройки? Этот вопрос 
вызывает немало -споров и толков. 
Одни, кто видит поездку на стройки 
окутанной дымкой героизма, утверж
дают: романтики,. «Длинный рубль», 
*— скептически замечают другие.

Оба утверждения ошибочны, они 
порождены незнанием психологии 
молодежи. Голубые романтики от 

новостроек ждут чего-то необыкновен
ного, связанного с лирикой и экзоти
кой. На труд смотрят сквозь про
зрачную дымку. Все в определенной 
степени это есть —  и степные за
каты, лунные ночи и т. д. и т. п., 
но тот, кто не впервые на целине, 
тот знает другую романтику. Роман
тику мозолистых рук и пота, разъ
едавшего рубахи. 1 0 — 12  часов ра
боты и такой, когда каждый выкла
дывается до последнего. После тако 
го «вкалывания» иначе смотришь на 
окружающие тебя вещи.

Разве можно, зн ая . это, говорить, 
что девчата и ребята приехали лю
боваться закатами? Наивно.

Ну, а разговоры о «длинном руб
ле» и вовсе не имеют основания. Ко
му из студентов не известно, что «ди
кие бригады» зарабатывают в городе 
гораздо больше при меньших затратах 
труда.

Так что суть не в этих утвержде
ниях. На мой взгляд, она заключает
ся прежде всего в сознании моло

дежью своего долга перед обществом. 
Известно, студенты в течение 5 — 6 
лет находятся на правах едоков, го
сударство затрачивает.на нас средст
ва без отдачи. Кто в какой-то мере 
сознает это, не может равнодушно 
относиться к нуждам общества. При
мером тому может быть тот горячий 
отклик студенчества на призыв пар
тии, комсомола помочь сельским 
строителям, свидетелями и участни
ками которого мы были в прошед
шие годы.

Важным фактором пробуждения эн
тузиазма, по-моему, является сам 
труд. Тот труд, который красит че
ловека, раскрывает в нем все луч
шие качества, когда чувствуешь, 
что тебе все по силам, что вот эти
ми руками можно творить чудо. Ког
да труд становится органической по
требностью человека. На новострой
ках я видел много раз проявления 
высокой сознательности, духовного 
богатства товарищей. .

Помню, года два назад работали 
мы в совхозе имени Калинина Була- 
евского управления. Напряженное 
было время. Начиналась жатва. И 
вот однажды к нам пришел дирек
тор совхоза:

—  Ребята, помогите. Урожай нын
че хорош, хлеба будет много, а ссы
пать его некуда. Помогите построить 
механизированный ток.

Уговаризать не пришлось. Взялась 
строить ток бригада Миши Киселева. 
Работали по 1 2 — 1 4  часов. Черте
жей на сборку оборудования тока не 
было. Ребята сами по винтикам, по 
схемам на бирках собирали его. Оши
бались, разбирали и вновь собира
ли.

И вот через несколько дней на 
ток пришел директор:

—  Вот это да! —  только и смог 
он сказать.

Да, была выполнена громадная 
работа. II в ней, как в зеркале, были 
отражены упорство и настойчивость 
в достижении цели, проверка харак
тера на прочность. Ребята выдер
жали это испытание.

Сознание долга перед обществом, 
высокая моральная стойкость, про
явленная студентами инженерно- 
строительного института, позволили 
построить общежитие на 5 1 5  мест 
всего за десять месяцев. Если учесть, 
что в плане сдачи 1 9 6 5  года оно ни
где не числилось, что были большие 
трудности в снабжении материалами, 
то срок этот очень невелик.

Мне запомнился один случай. С 
утра лил дождь. Яма, в которой сто
ял насос, наполнилась водой. При
везли раствор, надо перекачивать 
его, а тут насос сломался. Дело усу-

гуолялось тем, что не вышел на раоо- 
ту моторист.

Иван Переляев —  студент с меха
нического факультета— взялся заме
нить его. Пока ремонтировал он на
сос, стоя по колено в воде под дож
дем в течение трех часов, осел раст
вор в шлангах. Пришлось разъеди
нять и выбивать шланги. Иван остал
ся без обеда, промок насквозь, но все 
ж наладил насос. Раствор подали, 
вовремя, простоя не произошло.

В труде лучше всего проявляет
ся коллективизм. Наиболее ярким 
примером этому являются «студен
ческие коммуны». В них не сущест
вует понятие «мое», здесь все —  
наше. Коллектив помогает избавиться 
человеку от всего пошлого, наносно
го. Коллектив не терпит пренебрежи
тельного отношения к труду.

Был у нас »  отряде товарищ В. Он. 
всегда избегал тяжелой работы, пы
тался спрятаться за спину других. 
Заметит, что ребята увлеклись рабо
той и его не замечают, —  усаживал
ся отдыхать. Но в дружном коллек
тиве пороки каждого на виду. Был 
разоблачен и В. Разговор состоялся 
короткий:

—  Не Хочешь работать — поез
жай домой.

Его не исключали из отряда.
—  Езжай, —  сказали ему, —  ты 

не был зачислен в отряд, мы не зна
ем тебя.

Но парень не уехал. Три дня не 
допускали его до работы. Он сам 
приходил, пытался помогать, но его 
не замечали. На третий день на ли
нейке он вышел и заявил: ребята, 
поверьте, больше этого не будет, 
дайте любое дело.

Ему поверили— и не зря. На наших 
глазах парня будто подменили: брал
ся за любую работу. Он уже смело 
мог глядеть товарищам в глаза, мог 
поднять выше голову. И в этом— за
слуга коллектива.'

На глазах взрослеют, мужают ре
бята. Куда деваются лихая разбол
танность, неорганизованность! Но 
вот вернулись с целины. На дно че
моданов уложены красные рубашки 
Но что это? Куда девались внутрен
няя дисциплина, высокая собран
ность, сознательное, подчас героиче 
сков, отношение к труду? И порой 
получается так, что все приобретен
ное на новостройках становится как 
бы ненужным в аудиториях. Опять 
легкое отношение к учебе, как будто 
это не труд— напряженный, каждо
дневный, облагораживающий чело
века большими знаниями.

А зайдите в общежитие. На цели
не в комнатах абсолютный порядок,

а вот в общежитии, где живут те 
же целинники, чистоту и порядок 
некому навести. А как проходят ве
чера отдыха? «Скучно», —  вот ка
кой чаще всего услышишь ответ. 
В первый «целинный год» я был 
замполитом в отряде. Отряд сформи
рован был из студентов, с которыми 
мне пришлось быть на геодезической 
практике. Тогда мы жили в палат
ках на Басандайке. Скучно было по 
вечерам. Ни песни, ни веселых шу
ток.

—  Самый скучный курс, с кото
рым мне приходилось работать, —  
категорично заявил руководитель 
практики.

И вот мы вместе на целине. Я был 
в панике. Как создать художествен
ную самодеятельность с этими уди
вительно невеселыми ребятами? Сво
ими сомнениями поделился и в шта
бе. Но я ошибся. Ребят и девчат буд
то подменили. Нашлись певцы, тан
цоры, баянисты, культмассовики. От
куда они взялись? Думаю, прежде 
всего, от сознания, что никто не при
дет нас развлекать. Хочешь быть ве
селым —  пой, танцуй сам.

II еще одно. Многие студенты на 
новостройках вели большую общест
венную работу. В стенах же институ
тов некоторые из них и слышать не 
хотят об общественной работе.

Что это за метаморфоза происхо
дит с людьми? Ответ может быть 
один: многие очень зорко видят ро
мантику в труде, но , не замечают ее 
в учебе, в своем быту. Поэтому и по
лучается,. что многие добрые тради
ции, приобретенные в трудовом се
местре, не получают прописку в 
аудиториях и общежитиях. И очень 
жаль, что об этом серьезно не заду
мываются общественные организации 
вузов, и прежде всего комитеты 
комсомола.

Нынче наша целина —  освоение 
томской нефти и газа. Это дело об
ластная комсомольская организация 
объявила своим ударным фронтом. 
Надо толково рассказать ребятам и 
девчатам о перспективах развития 
родной области, о том, что их труд, 
их задор помогут поднять производи
тельные силы Сибири. Думаю, что ту
да нужно послать прежде всего тех, 
кто хорошо показал себя не только во 
время трудового, но и учебного семе
стра.

...Летят над тайгой вертолеты. 
Идут по тайге разведчики, буровики, 
строители, готовятся к новому тру
довому семестру студенты. Всех их 
ведет мечта, та мечта, с которой на
чинается любая стройка.

В. ЕЛЮТИН,
студент Томсного инженерно
строительного института.

ШКОЛА ИМЕНИ 
БЕЛА КУНА

Весть о т о г ,  что ш ко 
ле N? 28 г. Том ска п р и 
своено имя плам енного 
венгерско го  револю цио
нера Бела Куна, взволно
вала и ребят и учи те 
лей.

— Что мы знаем о Бе
ла Куне? — спросила 
членов и сторического  
к р у ж к а  преподаватель 
истории  Раиса Борисов
на Л евицкая и сказала:
— Мы д олж ны  узна ть  о 
нем и его родине В енг
рии к а к  м ож но больше.

Юные и сто р и ки  по ш 
ли в краеведческий  м у
зей, областной п а р ти й 
ны й архив , ра йво ен ко 
мат, по знаком ились  с 
уча стн и ка м и  боев за ос
вобождение В енгрии .
К р у ж ко в ц ы  получили  ко 
пии  интересны х дону; 
ментов о ж и зн и  Вела К у 
на и его пребы вании е 
Том ске . Все готовились 
к  ш кол ьно м у  вечеру, 
посвящ енном у 80-летию 
со дня рождения Бела 
Куна.

Д есяти классни цы  Л ю 
да А л е ксю тки н а , Таня 
Ермолаева. Таня Стол-
повская, Маша С евостьянова познаком или  ребят 
ш кол ы  с биограф ией Бела К уна , рассказали  о его 
пребы вании  в Томсне.

Ш ко л ь н и ки  получили  от дочери Бела Куна  А г 
нессы Кун  письм о и ф отограф ию  ее отца.

Недавно в ш кол ьном  зале прош ел вечер, по 
свящ енны й  дню  рож дения Бела Куна. На нем 
присутствовало  немало гостей — па ртий ны е и

ком сом ол ьские  р а ботн ики , шефы ш кол ы . 30 
ш кол ьни кам  были вручены  в этот вечер ком со 
м ольские билеты.

НА СНИМКЕ: учащ иеся средней ш нолы № 28 
Толя Новоселов и Нина Ф ролова устанавливаю т 
на ш коле новую  вы веску  с именем Бела Куна.

Фото Г. Ткаченко.

Ж Д Е М  В А С , П Е Р В Ы Е  КОМСОМОЛЬЦЫ!
Менее двух лет отделяют нас от 7 — 8 ноября 1 9 6 ?  

года. Это будут не обычные Октябрьские торжества, а 
юбилейные дни рождения Советского государства —  
славное 50-летие. А еще через, год отпразднует свой 
полувековой юбилей и ленинский комсомол.

Томская комсомольская организация в двадцатые 
годы была одной из самых деятельных в Сибири. И 
очень обидно, что ее история слабо изучена.

Кому, как не нам, комсомольцам 2 0 -х  —  3 0 -х  го
дов, восполнить этот пробел!

2 3  февраля мы собрались в горкоме ВЛКСМ. Мы —  
это люди от 6 0  лет и выше. Встреча показала, что 
комсомольский задор у тех, кто был первым, не по
тух. Пришли на встречу Галина Александровна ^Ерми
лова, Клавдия Павловна Коновалова, Иннокентий Пет
рович Давыдов и другие.

Далекие годы нашей юности всегда будут нам и 
памятны, и близки. То и дело раздавались вопросы: «А 
помнишь?», то и дело наплывали дорогие воспомина
ния.

Мы говорили о первых своих поручениях, вспомина

ли, как создавались производственные комсомольские 
ячейки. Одни из нас в те годы боролись за ликвидацию 
неграмотности, другие, помогали голодающим. Все мы, 
конечно, дружно выходили на воскресники, чтоб от
дать максимум молодых сил строительству нового мира.

Не у всех одинаково сложилась судьба. Но первые 
комсомольцы пронесли через все годы чистоту революг 
цйонных идей, романтику борьбы и труда.

Думаю, что наши воспоминания, если их обобщить, 
очень пригодятся молодежи.

Мы знаем, что и в Томске, и в сельской местности 
живут те, кто был рядом с нами в 2 0 — 30-е  годы. А 
потому решили провести и вторую встречу. Назначили 
ее на 3 марта. Сбор -— снова в помещении Томского 
горкома комсомола. Время встречи —  6 часов вечера.

По поручению участников первой встречи пригла
шаю вас, товарищи. Приходите все, кому дорога па
мять тех незабываемых лет. Комсомольцы не стареют, 
даже если им за шестьдесят...

Н. МИЛИМЕТЬЕВ, 
пенсионер.

Ф Е С Т И В А Л Ь  Н А Р О Д Н Ы Х  ТАЛАНТОВ
МОСКВА. (Корр. (ТАСС). В 

ознаменование 50-летия Велико
го Октября в 1 9 6 6 — 1 9 6 7  годах 
пройдет Всесоюзный . фестиваль 
самодеятельного искусства. Се
годня в Москве состоялось первое 
заседание его организационного 
комитета.

—  Мы стоим у начала гран
диозного творческого соревнова

ния крановщицы Ольги Ша
пиро пользуется доброй репута
цией на стройках Асина. Она 
верная помощница строителей 
Асиновского СМУ ̂  треста
«Томсксельстрой». Сейчас Оль-, 
га помогает бригаде Михаила 
Матвеева в сооружении 48-квар
тирного дома.

Фото В. Ефименко.

п  о  т  о  м  о  к
ПЕРВОПРОХОДЦА

Инкино '— старинное нарым- 
скбе село. Оно расположено на 
коренном берегу Оби. Внизу— 
пойма, изрезанная озерами, гри
вами, тальниковыми зарослями. 
Много лет назад впервые при
шли сюда с топорами четыре 
русских мужика: Дмитрий Па
нов, Пшеничников, Сопыряев 
и Коновалов. Это были служи
лые люди, бежавшие из Кет- 
ского острога.

Потомок Дмитрия Панова в 
пятом поколении — Прокопий 
Александрович Панов — и сей
час здравствует в Инкине. Ле
том он будет отмечать свое 
80-летие. Он гшекрасный охот
ник и рыбак. Прокопий Алек
сандрович сберег здоровье, а 
природа одарила его удиви
тельной памятью. Свою родо
словную, историю края, своего 
села он хорошо помнит и любит 
об этом рассказывать. Недавно 
Прокопия Александровича при
гласили в школу, где он про
вел беседу со старшеклассни
ками. Сейчас коллектив школы 
начал собирать материалы по 
истории своего села. Бесцен
ную помощь ребятам оказывает 
Прокопий Александрович, по
томок первопроходца.

Л. Ш УШ АКОВ,

...Длинная прямая 
улица уходит за приго
рок. Даже большие 
сугробы, которыми нас награди
ла нынче зима, не закрывают 
новых добротных и просторных 
домов, выстроившихся по обе 
стороны порядка. Они весело 
глядят в уже по-весеннему яр
кое небо просторными окнами, 
сверкают смолистым тесом, а 
то и оцинкованным железом 
крыш.

Мы — в селе Филимоновне 
Асиновского района, центре кол
хоза «Россия». Радуют глаз не 
только дома колхозников, кото
рые они возводили с помощью 
артели. Главная забота колхо
за — производственные и куль
турно-бытовые помещения. 
Только за последние годы на

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
2 марта — «М адридская сталь».
3 марта — «Денис Давыдов».

СЕЛА М Е Н Я Ю Т  ОБЛИК

спектаклей—в 19 час. 30Начало 
м ин .

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Это б езум ны й , 
безум ны й , б езум ны й , безум ны й 
мир» (две серии) — 0. 12, 15, 18, 
21. Ф ил ьм  для взровлы х.
М алый зал — «В ернись, Беата!»
—  9, 10-55 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-36, 22-25. Ф ильм  для 
взровлы х.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Остров 
м ан густ» . «Л есные голоса», «Край 
ка м е н н ы х  цветов», «О ткры тие 
под сказы вает природа» — 10,
12- 10. 14-20, 16-30, 18-40, 20-50.
«М артис Сарьян» — 11-05, 13-15, 
15-25, 17-35, 19-45. 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Это б езум ны й , 
б езум ны й , б езум ны й , безум ны й 
мйр» (две серии) — 12, 15, 18
21. Ф ил ьм  для взрослы х.
Для детей — «Саванна и д ж у н г 
ли» — 9-20 10-40.
Зелены й зал — «Это б езум ны й , 
б езум ны й , б е зум н ы й , безум ны й 
м ир» (две серии) — 9-30, 12-30 
15-30. 18-30. 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Ограбление 
по чтового  поезда» — 9-40, 11-30.
13- 20. 15-10. 17, 18-50. 20-40. 22-25. 
Ф ильм  для взрослы х.
М алый зал — «В ернись, Беата!»
— 11-30, 13-20, 15-10, 17. 18-50
20- 40 22-25- Ф ильм  для взрос
л ы х. «Горящ ий кам ень» — 9-20, 
10-25.

«ПИОНЕР»
— «Алеш а П тицы н  вы рабаты ва
ет хар акте р»  — 9-10, 10-40, 12-10 
13-40. 15-10. «О бы кновенны й фа 
ш изм » (две серии) — 16-40. 19-10
21- 40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «О бы кновенны й ф аш изм» (две 
еерии) — 16, 18-30, 21-20.

центральной усадьбе сооружены 
■ из кирпича механизированный 

коровник, свинарник-маточник, 
гараж. С каждым днем растут 
стены телятника.

Появилось в Фнлнмоновке и 
первое двухэтажное здание. 
Его новенькая шиферная крыша 
видна издалека. Правда, в но
вом Доме культуры пока еще не 
поют участники колхозной са
модеятельности. Но это время 
не за горами.

— Вот закончим монтировать 
отопление, — говорит руково
дитель колхозной строительной 
бригады Андрей Федорович 
Уланков, — и возьмемся за ки
сти. К сенокосу можно пригла-

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 2 марта

18.30. Вам, малыши! 19.00. «Обще
народное дело». Рассказывают деле
гаты съезда Всероссийского общества 
охраны природы. 19.20. Очерк Ижев
ского телевидения «П оиск продол
ж ается» . 19.30. Молодежный чае. В 
программе: «Право на сам остоятель
ность» (молодые специалисты одного 
завода); «С портивны й калейд оскоп» ; 
«На городском  ко н ку р с е  чтецов»; к и 
ноэкран юности. 20.30. На экране — 
еатира. «П олучка» . 20.40. Новости. 
21.00. Киноповееть «Буря над Азией»

Заводу «Металлист» требуют
ся: экономист, жестянщик, глав
ный инженер, слесари-инструмен
тальщики.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Розы Люксембург, 121, отдел 
кадров. 2 — 2

Требуются: ученики в цехи 
электрики, слесари, инженер по 
вентиляции, инженеры-конструкто
ры, уборщицы.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240. 3 — 2

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, «то в среду, 16 мар
та 1966 года, в 15 час. 30 мин., в 
аудитории № 111 геологоразведоч
ного корпуса, на заседании межву
зовского совета при Томском по
литехническом институте по при
суждению ученых степеней по гео
лого-минералогическим, горным и 
географическим наукам состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленных на соискание 

ученой степени кандидата геолого- 
минералогических наук: Ярошин-
ской А . М. на тему: «Ордовикские 
мшанки западной части Саяно- 
Алтайской горной области»; Ли 
Л. В. на тему: «Антропогеновые
россыпи золота бассейна правобе
режья верхней Колымы».

С диссертациями можно ознако
миться в читальном зале институ
та.

шать артистов из города.
Недалеко от строящегося До

ма культуры— новенький сель
маг. Это здание тоже появилось 
в селе совсем недавно.

А на заседании правления 
артели утверждаются следую
щие новостройки. Намечено 
строительство водонапорной 
башни и полуторакиломет
рового водопровода. Колхозни
ки уже думают о кирпичных 
жилых домах со всеми удобст
вами...

Филимоновна —  не исключи
тельное явление среди асинов- 
ских сел. Большое капитальное 
строительство ведется в селе 
Ново-Кускове, центре колхоза

томский
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 17 
марта 1966 года, в 14 часов, в 
аудитории №  332 физического 
корпуса университета, на заседа
нии объединенного совета по при
суждению ученых степеней по фи
зико-математическим наукам (фи
зические специальности) при Том
ском государственном университе
те состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

кандидата физико-математических 
наук: Виноградовой В. Н. на тему: 
«О применении метода «прогресси
рующей жесткости» к изучению 
колебаний молекул ХНа L, в свете 
теории характеристических частот» 
н Итиным В. И. на тему: «Особен
ности жидкофазного спекания, 
структура и прочностные свой
ства металлокерамических спла
вов меди с алюминием».

С диссертациями можно ознако
миться в библиотеке Сибирского 
физико-технического института 
имени В. Д. Кузнецова.

«Комсомолец». За 
один год здесь вступи
ли в строй' типовой 

телятник, не уступающий по 
размерам большому заводскому 
цеху, типовая механическая ма
стерская, четыре кирпичных 
жилых дома. Достраивается 
полностью механизированное 
зернохранилище на 800 тонн. 
Идут отделочные работы в зда
нии детского сада, продолжает
ся строительство жилых до
мов...

В прошлом году колхозы рай
она вложили в капитальное 
строительство больше миллио
на рублей. В этом году расхо
ды на нужды сельского строи
тельства составят около 1 мил
лиона 400 тысяч рублей.

И. КОРШУНОВ.

ния, которое откроет новые оо- 
гатства народного творчества, —  
сказал председатель оргкомитета, 
председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин.

Характеризуя цели и задачи 
фестиваля, он подчеркнул, что не
обходимо вовлечь в ряды актив
ных участников художественной 
самодеятельности новые миллио
ны рабочих, служащих, колхоз
ников, учащихся, добиться даль
нейшего повышения идейно-ху
дожественного уровня всех видов 
самодеятельного искусства, улуч
шения работы всех культурно- 
просветительных учреждений.

Различными средствами массо
вого художественного творчества 
трудящихся фестиваль должен 
показать все богатство и много
образие социалистической куль

туры.
Тов. Гришин указал, что в 

связи с проведение^ фестиваля 
важные задачи встают перед

творческой интеллигенцией. Са
модеятельные коллективы и ис
полнители ждут новых ярких 
произведений литературы, дра
матургии, музыки, отражающих 
образы советских людей, вопло
щающих на деле великие» идеи 
Октября, убедительно показываю
щих всему миру торжество ле
нинского генерального курса на
шей партии.

Созданы секции фестиваля по 
отдельным жанрам: музыкально- 
концертная во главе с композито
ром, народным артистом СССР 
Т. Н. Хренниковым, театральная 
—  во главе с народным артистом 
СССР М. И. Царевым, детская —  
во главе с композитором, народ
ным артистом СССР Д. Б. Каба
левским, киносамодеятельности—  
во главе с режиссером, народным 
артистом РСФСР Г. Л. Рошалем, 
а также выставочный комитет 
под председательством народного 
художника СССР Б. В. Иогансона.

ПОГОДА
2 марта по Томской области ожи

дается небольшая облачность, без 
осадков, ветер переменный, 3—7 
метров в секунду, температура 20— 
25 градусов мороза.

3—4 марта — без осадков, ветер 
5—10 метров в секунду, температу
ра , ночью 30—35 градусов, днем —

Т о в а р и щ и  т о м и ч и !

сле-

габаритных покупок из магази- й

Подшипниковый завод пригла
шает на работу: учеников токареп- 
операционников, шлифовщиков: 
слесарей-сантехннков, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, электриков, фрезеровщиков, 
кузнецов-штамповщиков, штукату
ров, маляров, каменщиков, плот
ников, кочегаров,' уборщиц и разно
рабочих.

Обращаться: г. Томск 2. Север
ный городок, отдел кадров, с 8-30 
до 16-30 час.

Детским яслям №  17 г. Томска 
требуется няня.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 45 «б » , к заведующей.

2 — 1

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИИ 
ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 16 мар
та, в 2 часа дня, в актовом зале 
на ученом совете состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

доктора медицинских наук Григорь
евым П. Я. на тему: «Токсиче
ский зоб и его связь с эндемиче
ским поражением щитовидной же
лезы (клинико-лабораторные ис
следования и вопросы терапии)».

С диссертацией можно ознако
миться в библиотеке медицинского 
института.

Швейной фабрике «Сибирячка» 
срочно требуются: кассир, бухгал
тер, машинистка, швеи массового 
пошива.

Обращаться: г. Томск 1, прос
пект имени Ленина, 145, телефон 
31-83, 3 ~ 2

Салон бытовых услуг по вашей просьбе может оказать 
дующие услуги:

Произвести уборку квартиры: мойка полов, мытье окон и дру
гие подобные работы:

Чистка на дому мягкой мебели:
Прачечные работы и глажение белья на дому:
Машинописные работы;
Кратковременный уход за детьми и больными;
Фотографирование на дому:
Разделка и колка дров; ,
Сбрасывание снега с крыш:
Перевозка домашних ветей 

нов, вьгвозка снега на отвал:
Подвеска карнизов, люстр:
Установка электрозвонков, электросчетчиков и мелкие злект- Ц 

ромонтажные работы;
Обивка дверей, врезка замков, остекление окон, ремонт рам, 

дверей и т. п.;
Обслуживание семейных торжеств я свадеб (печатание при

гласительных билетов, рассылка приглашений, фотографирова
ние);

Обслуживание репетиторством по общеобразовательным пред
метам, иностранным языкам и т. п.;

Вручение подарков, цветов и т. п.
Если вы нездоровы, салон может вам прислать парикмахера 

на дом.
При салоне бытовых услуг, по улице Московский тракт. 11, 

имеются музыкальные комнаты, где к вайпгм услугам- пианино, 
баяны, аккордеоны,, которыми вы можете пользоваться са
мостоятельно, а также с преподавателем, которого предоставля
ет салон.

Звоните нам по телефону 43-62 с 10 час до 20 час. ежеднев
но.

2 — 1.

20 — 25 градусов мороза.
В Томске — небольшая обла**- 

ность, без осадков, ветер перемен
ный, 3 — 7 метров в секунду, темпе
ратура 20 — 25 градусов мороза.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Домостроительному монтажному 
управлению требуются рабочие- 
монтажники по монтажу крупнопа
нельных домов.

Оплата труда сдельная. Нуж
дающиеся одиночки обеспечивают
ся общежитием. При управления 
организованы курсы по подготовке 
монтажников.

Обращаться: г. Томск 21, прос
пект имени Фрунзе, 238, отдел 
кадров, телефон 72-4-90, дополни
тельный 1.

Карандашная фабрика приглаша
ет на работу: токарей по металлу, 
строгальщиков, электромонтеров, 
пилоставов-пилоправов, рамщиков, 
столяров, рабочих (мужчин и жен
щин) в цехи, учениц-станочниц, 
уборщиц в жилищно-коммуналь
ный отдел, вахтеров в охрану, ра
бочих в цех круглого леса, рабочих 
для работы на лошадях.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, 9, улица 
Войкова, 75, отдел кадров, 2 — 1

Трамвайное управление произво
дит набор на шестимесячные кур
сы водителей трамвая с отрывом 
от производства.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов, в возра
сте не моложе 17 с половиной лет. 
Успевающим выплачивается сти 
пендия в размере 20 руб. Одино
кие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Гагарина, 2, служба движения, те- 
лефоа 52-69. 3—1

Проектно-сметному бюро обла
стного управления торговли на по
стоянную работу требуются инже
нер или техник-сантехник (знако
мый с вентиляцией), машинистка.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Шишкова, 13. 2— 1

Спенавтохозяйству Томского 
горкомхоза требуются: газоэлек-
тросварщик, автослесари, слесари 
по ремонту тракторов, трактори
сты, автогрейдеристы, токари, 
карбюраторщнк, шоферы и кассир- 

Обращаться' г. Томск 41, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

Строительному управлению
№ 1 1  треста «Томскстрой» на по
стоянную работу требуются! ка
менщики, штукатуры и разнорабо
чие.

Оплата труда сдельно-премиаль
ная.

Принятые на работу обеспечива
ются жилой площадью в порядке 
очереди.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 32, телефон 58-63.

3 — 2

Областному управлению топлив
ной промышленности требуются 
на работу: бухгалтеры, инженеры, 
техники, технологи лесозаготовок 
и механик лесозаготовительных; 
предприятий для работы в управ
лении и в районах области.

Обращаться- i. Томск переулок 
Батенькова, 3, комната 66. 2— 2

г .  То м ск 50, типограф ия № 2 «Крас- 
мое знамя»*

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


